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ACTA N" 27

SESION ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAT

En Longovl, siendo los 15:09 horos del dio Vlernes 12 de julio del ofio 2013 se re0ne el
Concejo Municipol de Longovl, presidido por el Sr. Alcolde de lo Comuno, don Morio
Briones Aroice y con Io osistencio de los Concejoles, Sr. Gonzolo Joro Reyes, Sr. Robin
Aroyo Acevedo, Sr. Luis Briones Aroice, Sr. Motusol6n Vlllor Moroles, Sr. Lisondro Villolobos
Topio y Sr. Monuel Son Mortin Romero junto ol Adminiskodor Municipol, don Huber Hidolgo
Venegos y lo Secreiorio Municipol, doho Loreno G6lvez G6lvez.

TABTA

t.-
,_
3.-
4.-
E-

6.-
7.-

8.-

El Sr. Alcolde y Presidente del Honoroble Concejo efeci[o uno breve cuento de los
iemos o trotor en lo sesi6n del dio de hoy.

1.- Pronunclomlenlo soble octo de sesl6n ordlnoilo onterlor.

Se hoce presente que el Acto de Sesi6n Ordinorio de fecho 04 de Julio de 2013 fue
entregodo poro su conocimiento ol Sr. Alcolde y o los Honorobles Concejoles los

dios 10 y I I del presente mes, medionte coneo electr6nico.

El Concejol Joro solicito se corrijo en el octo que los menciones que figuron
efectuodos por 6l en lo p6gino 10, respecto o uno soliciiud de subvenci6n poro el
Club Deportivo Estudiontil y lo reporoci6n del puente que est6 justo en Io curvo Los

Morcos, fueron efectuodos por el Concejol Villor.

El Concejol Son Mortin solicito se corrijo en el ocio lo observoci6n efeciuodo por
6ste en lo p6gino 7, respecto ol estocionomiento de vehiculos, consignondo que
en dicho lugor no estobo outorizodo el oporcomiento de vehlculos y s6lo se
outorizobo el estocionomiento moment6neo de vehiculos del Deportomento de
Educoci6n en el bondej6n.

El Concejol Villolobos solicito se corrijo en el ocio lo menci6n efectuodo por 6ste en
lo p6gino 6, respecto o lo existencio de continuos robos en el secior orienie de lo
comuno, pues 6l se refiri6 ol secior norponiente en donde se emplozon los

comunidodes de Bodego y Alto Llollinco.

Pronunciomiento sobre octo de sesi6n ordinorio onterior.
Correspondencio.
Pronunciomiento sobre subvenciones municipoles.
Pronunciomiento sobre modificociones presupuestorios entregodos.
Entrego de modificociones presupuestorios.
Presentoci6n FAGEM 2013 (Direcior DAEM).
Pronunciomiento poro reboior monto ovol0o vehlculos dodos de bojo del
Deportomento de Solud Municipol.
Vorios.



2.‐

Se somete o pronunciomienio del Honoroble Concejo Municipol lo oproboci6n o
rechozo del Acto de Sesi6n Ordinorio de fecho 04 de Julio de 2013, lo que es
oprobodo por unonimidod con los correcciones ontes citodos.

Correspondencio.

Lo Secretorio Municipol, dofro Loreno G6lvez G6lvez do lecluro o lo
conespondencio ingresodo y dirigido ol Concejo Municipol, que se ogrego o lo
presente ocio con el nOmero uno y que se compone de:

2.1.- lnvitoci6n efectuodo por el Presidenie y por el Secreiorio Ejecutivo de lo
Asocioci6n Chileno de Municipolidodes o lo 4l o Escuelo de Copocitoci6n, en
versi6n de otoho - invierno 2013, cuyos moterios hon sido progromodos en virtud
de los solicitudes de numerosos municipios y o los necesidodes detectodos por los
distintos Asociociones Regionoles y Provincioles. Agrego que los cursos se reolizordn
entre el 05 y el 09 de Agosto del presente ofro y se refieren o:

- "Acciones y Desotios poro el Desorrollo del Deporte y lo Culturo: Formuloci6n y
Gesii6n de Proyectos Concursobles, Nuevo Ley de Donociones", que se dictor6 en
lquique;

- "Los Relociones lnternocionoles y Io Cooperoci6n Descentrolizodo: Herromientos
poro lo Gesti6n del Gobierno Locol", que se efectuor6 en lquique;

- "Los Finonzos Municipoles: Mejoromiento de
reolizorse en lo ciudod de Algonobo;

- "Subvenci6n Preferenciol en el Contexto de lo
dictor6 en Ancud;

- "Rol, Funcionomiento y Responsobilidod del Concejo Municipol" o efectuorse en
lo ciudod de Punto Arenos.

Se odjunto ficho de inscripci6n y progromos de codo octividod.

2.2.- Corto emitido por el Director Generol del Consejo poro lo Tronsporencio con
fecho 26 de Junio de 2013, medionte lo cuol remite el informe de fiscolizoci6n del
cumplimiento de los normos sobre tronsporencio octivo, efectuodo por ese
orgonismo duronte el mes de mozo del presente oho y que onoj6 un cuodro
comporoiivo de los puntojes de cumplimiento obienidos en los procesos de
fiscolizoci6n reolizodos, en el cuol el municipio de Longovl obtuvo el ono 2013 un
puntoje de 77,O7% oumentondo el puntoje del ofro onierior, el cuol fue de 54,77%,
estondo esie oho cosi 30 puntos sobre el promedio generol.

Lo Secreforio Municipol oprovecho lo insioncio poro hocer presente que este logro
ho sido obtenido, grocios ol excelente trobojo reolizodo por lo Encorgodo de lo
Tronsporencio en el Municipio, dofio llio Villogro Soovedro, nombrodo por el Sr.

Alcolde poro cumplir esto misi6n, quien lunto ol equipo de lnform6iico ho reolizodo
duronte el presente o6o, un orduo trobojo de recopiloci6n de lo informoci6n
necesorio poro subir ol portol, en el morco de los politicos de tronsporencio que en
el municipio se hon impulsodo.

2.3,- lnvitoci6n efectuodo por lo Asocioci6n de Municipolidodes de lo Regi6n del
Moule ol "Primer Congreso lnternocionol de los Gobiernos Locoles de lo Regi6n del
Moule" o reolizorse duronte los dios 05 ol l0 de Agosto de 2013 en lo ciudod de
Linores. Se odjunio progromo y ficho de inscripci5n.

2.4.- lnviloci6n efectuodo por lo Asocioci6n Chileno de Municipolidodes ol "5o
Congreso Nocionol de Concejoles" o efectuorse en lo ciudod de Lo Sereno entre
los dlos 10 y I 3 de Septiembre de 2013. Se odjunto progromo generol de lo
octividod.

2.5.- lnvitoci6n reolizodo por el Secretorio Ejecutivo de lo Comisi6n Nocionol de
Riego junto o lo Secretorio Regionol de Agriculturo o lo Presentoci6n del Estudio de
Prefoctibilidod "Construcci6n Sistemo de Riego Embolse Longovi" que se efectuo16

lo Gesti6n y Finonciomiento" o

Nuevo lnstitucionolidod" que se



el l8 de Julio o los 12:00 horos en el Sol6n del Centro Recreotivo Aquo Entrete,
ubicodo en Bullileo, comuno de Retiro.

2.6.- Ordinorio N" 496 de fecho 03 de Julio de 2013 emitido por el Secretorio
Regionol Ministeriol de Obros Priblicos de lo Regi6n del Moule medionte el cuol do
respuesto ol Oficio Alcoldicio N" 337 de fecho 07 de Junio del mismo oho en
donde se solicitobo uno soluci6n o lo folto de pisto de oceleroci6n y
desoceleroci6n en cruce Longovl en Ruio 5 Tromo Tolco - Chill6n, indicondo que
esos obros se encuentron contemplodos en el Plon de Mejoromiento de Controto
de Concesi6n como Mejoromiento de Poroderos N' 30 y No 3l del Km. 316
costodos Poniente y Oriente de lo Posorelo Longovi.

2,7.- lnforme del Sr. Alcolde respecto de los gesiiones y licitociones externos en el
Areo Solud, Aguo Potoble Rurol, Ruto 5 Sur y Acceso o Longovl y Coneciividod,
medionte el cuol informo respecto ol estodo de uno serie de proyectos de gron
inter6s poro lo comuno, con indicoci6n de su nombre, monto y eiopo.
El Concejol Joro hoce presente que respecto o lo indicodo en este informe
referente o los gestiones de dotor de conectividod ol sector de Potrero Gronde, en
principio el duefro de uno propiedod del sector, don Enrique Gordeweg hoblo
monifestodo su conformidod con entregor un occeso vio servidumbre grotuiio.

El Sr. Alcolde indico que en principio el Sr. Gordeweg, o trov6s, muy
proboblemente del Municipio y lo Direcci6n Regionol de Violidod, hobio
monifestodo su voluniod de dolor de uno oliernoiivo de occeso hocio Rio Blonco
poro beneficior o los vecinos de Potrero Gronde. Sin emborgo, cuondo personol
del municipio ocudi6 ol sector, el encorgodo del lugor, don Juon lgnocio V6squez
tuvo uno octitud muy violento y negotivo, indicondo que no existio lo voluntod de
efectuor lo servidumbre. Roz6n por lo cuol le fue solicitodo lo Direcci6n Regionol
de Violidod que reolice los gestiones poro lo suscripci6n de lo servidumbre por
cuonto esi6n dispuestos o finoncior lo construcci6n de un puente ongosto en el
sector.

El Concejol Joro solicito coordinor uno reuni6n con el Sr. Gordeweg, hociendo
presente que cuento con su tel6fono.

El Concejol Aroyo consulto por lo expuesio en el informe respecio ol proyecto de
"Construcci5n Estoci6n de Enfermerio Secior Bodego, Longovi", por cuonto tiene
eniendido que el oho onterior se emplozoron en el sector obros poro tol fin.

El Sr. Alcolde le indico que este proyecto se debe o uno solicitud efeciuodo por el
Senodor Lonoln quien se ho comprometido o coloboror en lo consecuci6n de
fondos poro su finonciomiento. Respecto o los obros reolizodos el oho onterior, ellos
se encuenlron bien ejecutodos, no obsionte corecen de olgunos requerimientos
poro ser destinodos o un estoblecimiento de solud, roz6n por lo cuol los servicios de
enfermerio se est6n prestondo en lo sede sociol del seclor.

El Concejol Aroyo consulto cuol ser6 el destino de los obros efectuodos en el
estoblecimiento educocionol poro lo Estoci6n de Enfermerio.

El Sr. Alcolde le sefrolo que eso oOn no est6 definido por cuonto en primero
instoncio se pens6 en moverlo, poro focilitorlo o Corobineros como lugor de
olojomiento del nuevo personol, sin emborgo ohoro se est6 en estudio de un nuevo
uso.

El Concejol Aroyo consulto los rozones por los cuoles el proyecto "Reposici6n
Cesfom Amondo Benovente, Longovi" se encuentro en reevoluoci6n por porte del
Ministerio de Desorollo Sociol.

El Director (S) de lo Secplon expone que esto se debe o que el monto de los ofertos
exceden el monto oficiol de lo licitoci6n, roz6n por lo cuol est6 en proceso de
evoluoci6n poro su odjudicoci6n.

El Concejol Aroyo solicito nuevomente que los proyectos de Aguo Potoble Rurol
consideren, o lo menos, un grifo poro doior de oguo o los conos de Bomberos poro
los emergencios. Asimismo, solicito que los Comit6s de Aguo Potoble Rurol que yo
existen, implementen los obros necesorios.
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El Sr. Alcolde le indico que no obstonte hocer los consultos respectivos, en virtud de
los corocierisiicos de los redes, ello no es posible otendido lo presi6n de los grifos.

El Concejol Aroyo insisie en que se puede ocupor uno soluci6n similor o lo
implementodo en el Comit6 de Aguo Potoble Rurol de Miroflores el cuol tiene grifos
insiolodos en distinios puntos. En este sentido, le preocupo lo siiuoci6n por ejemplo
de Los Cristoles en donde existe uno olto pobloci6n que corece de vios de
obostecimiento de oguo poro los corros de emergencio.

El Sr. Alcolde seholo que, en virtud de lo onterior, resultorio fociible dotor de un
punio de conexi6n poro obostecimiento de los corros, en los tones de oguo de los
comit6s.

Pronunciomlenlo sobre subvenciones munlcipoles.

El Director de Desorrollo Comunitorio, don Domingo Alberto Romero, presento e
incorporo los solicitudes, lo que se ogregon o lo presente octo con el n0mero dos y
cuyo ondlisis, discusi6n y votoci6n se reolizon de Io siguiente formo:

El Direcior de Desorrollo Comuniiorio hoce presenie que o esto orgonizoci6n el ofro
onterior, le fue entregodo uno subvenci6n poro este mismo fin, estondo
comprometidos los fondos, sin emborgo se requiere oumentor el oporte, pues el
costo del terreno es de dos millones de pesos.

El Concejol Villolobos seholo tener eniendido que el terreno o odqukir no es el
mismo en donde se instol6 lo sede comunitorio, roz6n por lo cuol deber6n
troslodorse los obros.

Se somete o pronunciomiento lo oproboci6n o rechozo de lo solicitud de
subvenci6n presentodo, lo que es oprobodo por unonimidod.

El Concejol Son Mortln consulto si el monto osignodo ser6 pronoteodo entre los
distintos centros de modres que componen lo uni6n comunol.

El Sr. Alcolde le indico que dicho monto ser6 distribuido enlre los 85 ceniros de
modres que lo componen, osign6ndole o codo uno lo sumo de doscientos mil
pesos, y el resto ser6 destinodo o los lobores propios de lo uni6n comunol.

El Director de Desorrollo Comunitorio ogrego que dentro de estos oclividodes se
encuentro lo celebroci6n de su oniversorio, exposici6n en el mes de noviembre y
octividodes diversos.

El Sr. Alcolde sefrolo que en principio se hoblo dispuesto lo entrego de doscientos
mil pesos m6s cincuento mil por codo centro de modres, poro lo controtoci6n de
monitoros o obieto de oprender diversos ortes, sin emborgo por un temo de folio
de vigencio de los directivos de gron porte de los centros de modres, se efectuord
el oporte o trov6s de lo uni6n comunol, delondo poro el pr6ximo oho lo
controtoci6n de lo monitoro y lo enirego directo de lo subvenci6n o codo
orgonizoci6n.

NC INSTITUCI6N OBJETiVO
MONTO

SOLiCITADO
SE SuCIERE

1
Junto de Vecinos

El Quifre

Adquisici6n de terreno poro
sede comunitorio de lo

oroonizoci6n
$1.000.000‐ $l.000000.‐

NC INSTITUCI6N OBJET:VO
MONTO

SOLiCITADO
SE SuCiERE

2
Uni6n Comunol de
Centros de Modres

Gosios de funcionomiento
de 85 centros y

:elebrociones, visitos, solidos
fuero de lo comuno, y

octividodes propios de lo
uni6n comunol.

S20.000.000.― $20.000.000.



El Concejol Son Mortln propone copocitor o estos orgonizociones en diversos ortes,
como tejido o telor, pinturo en g6nero, entre otros, y que luego 6stos repliquen los
conocimientos odquiridos, en otros centros de modres. Hoce presente lo bueno de
innovor en el trobojo que reolizon, sin perjuicio de que el s6lo hecho de sociolizor,
reunirse y comportir en comunidod yo es bueno.

El Director de Desonollo Comunitorio le indico que este temo yo se est6
trobojondo, por cuonto se est6 fomentondo su operturo o lobores socioles, incluso
uno orgonizoci6n de este tipo ocudi6 o un estoblecimiento educocionol y les
regol6 gorros poro soportor el helodo climo o los estudiontes.

Agrego que del dinero o soldo resionte desiinodo o lo Uni6n Comunol de Centros
de Modres se opoyor6n o nuevos orgonizociones que esi6n en reciente creoci6n y
o tolleres de diversos 6reos.

El Concejol Son Mortln sugiere implementor t6cnicos de morketing, como por
eiemplo o irov6s de lnternet difundir los obros que reolizon y buscor posibilidodes
comercioles.

El Sr. Alcolde le indico que este trobojo yo lo esi6n reolizondo en conjunto con los
ortesonos que se encuentron exponiendo octuolmenie en lo Plozo de Armos.

El Director de Desonollo Comunitorio ogrego que incluso tienen progromodo
efectuor uno exposici6n como lo octuol, en lo comuno de Retiro en el mes de
noviembre.

Se somete o pronunciomiento lo oproboci6n o rechozo de lo soliciiud de
subvenci6n preseniodo, lo que es oprobodo por unonimidod.

El Sr. Alcolde hoce presente que el objetivo es opoyor o lo insiituci6n poro lo
reporoci6n de su infroestructuro, el que en formo urgente requiere del oporte de
tres millones de pesos poro lo reporoci6n del cosino. Desconoce los cotegorios de
clubes de Huosos que existen, pero ol porecer por su mognitud 6sto posee uno
cotegor'ro superior o lo generolidod de los instituciones de este tipo en lo comuno.

El Concejol Son Mortin le indico que se troto de un Club de Segundo Cotegor'rrc,
siendo de Primero Cotegorio el Club de Huosos que se encueniro emplozodo en
Longovi, esto es, el Club de Huosos Alberto Benovente.

El Concejol Aroyo consulto entonces sobre el monto de subvenci6n sugerido, poro
clorificor si se troto de seis millones o de +res.

El Sr. Alcolde modifico lo propuesto de subvenci6n municipol o tres millones, pues
se troto de uno contidod que oyudor6 en gron porte o resolver lo necesidod de
reporoci6n de lo infroestructuro del locol. Sin emborgo estoblece lo foctibilidod de
oportor uno moyor contidod de existir disponibilidod.

El Concejol Villor consulto si existe lo posibilidod de opoyor o Io instituci6n en lo
reolizoci6n de octividodes poro reunir fondos.

Se somete o pronunciomiento lo oproboci6n o rechozo de lo solicitud de
subvenci6n presentodo, lo que es oprobodo por unonimidod en el monto de tres
millones de pesos.

N` :NSTITUCION OBJETIVO
MONTO

SOLIC!TADO
SE SuCIERE

3
Club de Huosos

Lo Cofro

Moterioles de construcci6n
poro mejoromiento del
cosino de lo medioluno,

reporoci6n y omplioci6n de
iribunos, corroles y ruedo

$6000.000.―

$6.000.000.‐

en dos
cuolos

5



4.- Pronunclomlenlosobremodiflcoclonespresupueslorlosentregodos.

El Director (S) de lo Secplon indico que no existen modificociones presupuestorios
que someter o pronunciomienio, roz6n por lo cuol el Sr. Alcolde retiro el punto.

5.- Enlregodemodificoclonespresupuestorios.

El Director (S) de lo Secretori,c Comunol de Plonificoci6n, don Armondo Fuentes
Villolobos hoce enirego, poro su on6lisis y discusi6n en lo pr6ximo sesi6n, de ires
modificociones presupuestorios, que se ogregon o lo presente octo con el n0mero
lres, y que se refieren o:

PRIMERA
Suplemenioci5n presupuestorio ol presupuesto municipol poro incorporor ol
presupuesio municipol 2013 coriero de proyectos oprobodos vio Progromo de
Mejoromiento Urbono y Equipomiento Comunol - FIE 2013.

PARTIDAS
:NGRESOS
AUMENTOS

MS

:NGRESOS
DISM:NUCION

MS

CASTOS
AUMENTOS

MS

GASTOS
DISMINUCI6N

ls
lNGRESOS
I 3.03.002.00 I .009 Amplioci6n,
Mej. y Nor. Esc. F-463
Mesomdvido

48448

13 03 002 001 010 AmpliOci6n′

Mel y Nor Esc.F-546 Lo Quinlo
33124

1303002001 01l An∩ plioci6n′

Mel y Nor Esc F 463 Lo Tercero
49676

1303.0020010]2 Amplioci6n′
Ma y Nor Esc F463 A‖ os de
Llol‖nco

49299

CASTOS
31 02 004 056 Amp‖ 。ci6n,Ma
y Nor Esc.F-463 Mesom6vido 48448

31.02.004.057 Amp‖ 。ci6n′ Ma・
y Nor Esc F-546 Lo Quinto 33.124

3l .02.004.058 Amplioci6n, Mej.
v Nor. Esc. F-463 Lo Tercero 49676

31.02 004 059 Amp‖ 。ci6n′ Ma
y Nor.Esc F-463A‖ os de
Llo‖ inco

49.299

TOTAL 180.547 0 180.547 0

El Director (S) de lo Seplon indico que se troto de lo incorporoci6n de montos de
cuotro proyectos PMU - FIE del 6reo pr6 - b6sico que se encuentron en proceso de
licitoci6n.

SEGUNDA
Modificoci6n presupuestorio poro incorporor ol presupuesto de educoci6n 2013,
fondos recepcionodos vio ironsferencios del Ministerio de Educoci6n, por
concepto de Subvenci6n Escolor Preferenciol.

PART:DAS
lNCRESOS
AUMENTOS

MS

INGRESOS
DrsiirNUcr6N

is
CASTOS

AUMENTOS
MS

GASTOS
DtsrvltNUCt6N

MS
INGRESOS
05.03.003.002 Subvenci6n
Escolor Preferenciol

190000

CASTOS
22 04 001 Moie面 oles de Oficino

SEP 20000

22.04.O02 Moterioles de
Ensenonzo S.E.P.

100000

29 05 002 EquipO S E P 50.000

6



22.04.009 lnsumos
Computocionoles S.E.P. 20000

T()Tメ Lヽ 190.000 0 190.000 0

El concejol Aroyo hoce presente que olgunos miembros de estoblecimientos
educocionoles le hon indicodo que ho existido un retroso en lo entrego de los
moterioles S.E.P.. siendo eniregodos en formo porciol.

El Jefe del DAEM, don Alejondro Busios Ferrodo, le indico que esto no es del todo
efectivo por cuonto lo que ho existido es olg0n retroso en lo evoluoci6n de los
plones de mejoromiento de los estoblecimientos y olgunos compros menores que
se hon retrosodo en lo escuelo Juon de lo Cruz Dominguez. Sin emborgo o esto
olturo, lo moyorlo de los estoblecimientos est6n equipodos.

El sr. Alcolde le indico que esto modificoci6n presupuestorio mds bien obedece o
que exisie uno visuolizoci6n de moyores ingresos por concepio de subvenci6n
Escolor Preferenciol desde setecientos o novecienios millones.

IERCERA
Modificoci6n presupuestorio poro incorporor ol presupuesto de educoci6n 2013,
fondos recepcionodos vio tronsferencios del Ministerio de Educoci6n (segundo
cuoto del bono escolor, ingresos por excelencio ocod6mico o docentes del
segundo semestre "SNED") y ojustor los cuenios de gostos (desohucio e
indemnizociones solud irrecuperoble, compensoci6n por dohos o ierceros,
reconversi6n).

El Jefe del DAEM ontes citodo, hoce presente que los recursos desiinodos ol pogo
de desohucios e indemnizociones yo hon sido ingresodos y se requieren poro el
pogo o uno docente que se retiror6. Adem6s es necesorio contor con lo
disponibilidod presupuestorio poro pogor lo sentencio ejecutoriodo en uno couso
en que obtuvo sentencio fovoroble doho Lyle Fuentes Borros.

PART:DAS
lNGRESOS
AUMENTOS

MS

INGRESOS
Dtsi rNUct6N

MS

CASTOS
AUMENTOS

MS

GASTOS
Drsi rNuc16N

is
lNCRESOS
05 03 099 De Otros Enlidodes
P6b‖cos 26730

GASTOS
21 01 003 Desempeno
institucionol ISNED} 19095

21.01∞5 Bono de Escolordod 7635
22.04.O10 Moterioles poro
Montenci6n y Reporoci6n 20795

23.01 .004 Desohucio e
lndemnizociones 22500

25.O2.OOO Compensociones por
Donos o Terceros 7476

2231.020 Proveclos ‖ 711
2101.001 Sueldo Bose 9084
22.0 5.O02 Mo nle ni mie nio y
Reporoci6n de Escuelo 1000

22 05 001 EleclHcidod 180∞
2205.005 Telefonb FIo 2000
22 04 001 Moterloles de Librerb

DAEM 1500

22.11.999 Servicios T6cnicos y
Profesionoles 2500

22.IO.OO2 Primo y Gostos
Sequros 2000

22.07 001 Servicios de

Pub‖cidod 976

22.08.999 Otros Servicios
lTronsporte Llollinco) 2000

TOTAL 26.730 0 77.501 50.771
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El Encorgodo de Finonzos del DAEM, don Potricio Fuentes ogrego que lo
modificoci6n tiene por objeto incorporor recursos por moyores ingresos
provenientes desde el Ministerio de Educoci6n, tonto por bono de escoloridod y
excelencio ocod6mico.
El Jefe del DAEM seholo que en lo Adminisiroci6n onterior de don Morio Briones o
los profesoros de integroci6n se les entregobo uno osignoci6n especiol que luego
no fue entregodo en lo Administroci6n de don Cristion Menchoco, roz6n por lo
cuol don Corlos Fuenies, Coordinodor de Adultos y luego de lo SEp del DAEM,
convers6 con ellos o objeto de no demondor ol municipio, y solicilor de Conkolorio
Regionol del Moule un pronunciomiento, sin emborgo lo Sro. Lyle Fuenies Borros
inici6 un procedimienio judiciol el cuol gon6 el oRo posodo, roz6n por lo cuol el
municipio est6 obligodo o concelor.

El Administrodor Municipol sefrolo que efectivomente es lo 0nico docente que
demond6 por este concepto, y que tiene uno sentencio ejecutoriodo que el
municipio debe cumplir.

Se somete o pronunciomiento lo renuncio del plozo de cinco dios h6biles onies de
someter o votoci6n lo tercero modificoci6n presupuestorio presentodo el dio de
hoy, lo que es oprobodo por unonimidod.

Se somete o pronunciomiento lo oproboci6n o rechozo, lo tercero modificoci6n
presupuesiorio presentodo el dio de hoy, lo que es oprobodo por unonimidod,

El Concejol Son Mortin considero que efectivomente existen circunstoncios
excepcionoles que requieren que los modificociones presupuesiorios seon
sometidos o pronunciomienio en el ocio, sin emborgo considero prudenie
montener el protocolo y otorgor el plozo prudente y legol de cinco dios h6biles
poro votorlos, o objeto de que esios situociones de renuncios ol plozo legol, no se
tronsformen en un h6bito.

El Sr. Alcolde le indico que en ning0n momenio el 6nimo de su odminisiroci6n ho
sido el vulneror este plozo legol, y que los oprobociones de los modificociones
presupuestorios en el octo, se hon debido o circunsioncios excepcionoles
discutidos y consentidos por lo Solo. Sin emborgo, ocoge lo sugerencio del
Concejol Son Mortin e insiruye o todos los deportomentos que de requerir lo
oproboci6n de modificociones presupuestorios en el ocio, 6stos vengon en formo
seporodo del resto, poro someter o pronunciomiento s6lo los temos m6s urgentes.

El Concejol Aroyo hoce presente que el ofro onierior, cuondo se requerlo en formo
urgente de lo oproboci6n de olguno modificoci6n presupuestorio, 6sto ero
enviodo o los domicilios de los Sres. Concejoles quienes contobon con el tiempo
necesorio poro leerlo y onolizorlo odecuodomente.

Presentocl6n FAGEM 2013 (Dlreclor DAEM).

El Jefe del DAEM, don Alejondro Bustos Ferrodo, efectoo uno exposici6n del FAGEM
2013 que se ogrego o lo presente octo con el n0mero cuotro, y medionte el cuol
indico que tol como ocontece todos los ofros, requiere exponer y presentor ol
Honoroble Concejo Municipol, los iniciotivos que comprende el Fondo de Apoyo ol
Mejoromienio de lo Gesti6n Municipol en Educoci6n, el cuol tiene por objeto
optimizor lo ejecuci6n de los toreos educotivos y odminislrotivos del Deportomenio
de Administroci6n de Educoci6n Municipol de Longovl, por un monto osignodo de
$142.140.51 L- distribuidos en seis iniciotivos, o sober:

:NiCiATiVAS MONTO

1 lmplementoci6n de espocios de esporcimiento poro
estoblecimientos con educoci6n pre - b6sico, con ello se busco
complementor lo lobor educotivo, eslimulondo el juego oclivo
de nihos (os)

$r 9.000.000.-
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2 Adquisici6n de m6quinos de ejercicios y sillos oudiiorio Liceo
Arturo Alessondri Polmo

$r 0.000.000.-

3 Adquisici6n de equipos computocionoles poro el Deportomenio
de Educoci6n

$r 0.r 40.6r r .-

4 Adquisici6n de pizorros interoctivos poro los estoblecimientos
educocionoles de lo comuno

$20.000.000.-

5 Adquisici6n de computodores poro el Liceo Arturo Alessondri
Polmo y Louro Unutio Benovente, Loborotorio M6vil (ulilizoci5n
de plotoformo PSU y closes pedog6gicos de bioloolo)

$24.000.000.-

6 Pogo deudo ejecutoriodo 2010 de perfeccionomiento o
docentes de lo comuno

$59.000.000.-

TOTAL S142.140.611.‐

Con respecto o lo lniciotivo No l, el Concejol Joro consulto si lo odquisici6n de los
juegos ser6 en formo uniforme poro iodos los estoblecimientos que ollise indicon.

EI Jefe DAEM le indico que se oportor6 con un mill6n de pesos poro lo compro de
juegos did6cticos o los l9 estoblecimientos que cuenion con educoci6n pre -
bdsico en formo uniforme, o objeio de promover lo motricidod y sociobilizoci6n de
los menores.

EI Concejol Briones consulto respecto o Io segundo iniciotivo presentodo, si 6sto se
encuentro enmorcodo deniro de olg0n progromo de educoci6n fisico o est6
determinodo poro octividodes recreotivos con opoderodos y con lo comunidod
en generol.

El Jefe DAEM, le indico que efectivomente se troto de m6quinos que pueden
utilizorse tonio por los profesores de educoci6n fisico como poro octividodes
recreotivos en generol, y que el ofro onterior, pese o estor incorporodo dentro del
FAGEM 2012 no fue posible odquirir por folto de tiempo.

EI Concejol Villor consulto respecto o lo fociibilidod de que los equipos
computocionoles que se dejen de usor por reposici6n, que dispone lo iercero
iniciotivo, puedon ser entregodos o olguno orgonizoci6n comunitorio poro su uso
en los sedes socioles o comunitorios.

El Jefe del DAEM, le indico que efeciivomente esto es posible, en lo medido que los
equipos seon dodos de bojo y se someto o pronunciomiento del Honoroble
Concejo lo donoci6n o lo orgonizoci6n comunitorio que se estime odecuodo.
El Sr. Alcolde ocoge lo iniciotivo o objeto de dotor o los sedes de estos equipos
computocionoles.

El Jefe del DAEM especifico que lo cuorto iniciotivo presentodo, esto es, lo
odquisici6n de pizonos interoctivos poro los estoblecimientos educocionoles de lo
comuno, contemplo lo entrego de este tipo de elementos tecnol6gicos poro los
escuelos uni, bi y tri - docentes que no cuenton con este elemento y corecen de
los recursos dentro de lo SEP poro odquirirlos.

El Concejol Joro le consulto sobre lo contidod de pizorros interoctivos o odqukk.

El Jefe del DAEM le indico que serd uno por codo estoblecimiento que no cuento
con este elemento, coniempl6ndose I 0 pizonos interoctivos en totol, lo cuol
odem6s ser6 opoyodo con copocitoci6n poro su uso odecuodo.

El Concejol Briones pregunto desde cu6ndo los estoblecimientos educocionoles de
lo comuno cuenton con este elemento tecnol6gico.

El Jefe del DAEM le indico que el primer esioblecimiento educocionol en conior
con uno pizono interoctivo fue el Liceo Arturo Alessondri Polmq el ofro 2008 y en
cuonto o los estoblecimientos de educoci6n b6sico, esto se ho logrodo o irov6s
del tiempo medionte vorios proyecios de Enloces o recursos propios.

Contin0o su exposici6n indicondo que lo lniciotivo No 5 est6 dirigido o dotor o los

Terceros y Cuortos Medios Cientifico Humonisto de los Liceos Arturo Alessondri
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Polmo y Liceo Louro Urrutio Benovente, que comprende lo entrego de un
computodor poro codo olumno en sus closes y tolleres, en un totol de 83 equipos.

En otro orden de ideos, respecto o lo Iniciotivo No 6 6sto comprende el pogo de 59
millones de uno deudo de perfeccionomiento.

El Sr. Alcolde hoce presenie que dicho deudo comprende oltos sumos por
concepto de intereses y multos, de lo cuol buscor6 negocior un pogo de s6lo el
copitol, lo que es reofirmodo por el Administrodor Municipol.

EI Concejol Aroyo hoce presente lo interesonte que resulton los iniciotivos
preseniodos por cuonio los menores reciben mejoros en los infroestructuro y
mobiliorio de sus estoblecimientos, no obstonte consulto sobre lo posibilidod de
implementor o trov6s de ellos olguno que permito lo controtoci6n de uno
universidod o instituci6n externo poro evoluor lo situoci6n ociuol de los docentes y
los folencios en el sistemo educocionol de lo comuno, o objeto de tomor los
medidos correctivos necesorios poro mejoror lo educoci6n en Longovi.

El Jefe del DAEM le indico que ello es foctible, sin emborgo en esto oporiunidod los
iniciotivos hon sido el producto de los diversos solicitudes que lo comunidod
educotivo le ho presentodo ol Sr. Alcolde y que 6ste ho ocogido.

El Sr. Alcolde consulto si es posible odquirir ese tipo de servicios o trov6s de lo Ley
SEP.

El Jefe del DAEM le indico que ello es posible, sin emborgo hoce presente que
existe uno nuevo iniciotivo porecido ol FAGEM por lo cuol se osignor6n fondos o
codo estoblecimiento en reloci6n o los olumnos motriculodos, en un monto mlnimo
de un mill6n doscientos mil pesos por unidod educotivo, m6s entre 30 y 80 mil pesos
por motrlculo. Estos inicioiivos ser6n onolizodos y resueltos por los propios
estoblecimientos educocionoles, yo seo poro perfeccionomiento o octividodes
deportivos, o trov6s de los Consejos de Directores, quienes determinor6n, con
prescindencio del Honoroble Concejo Municipol los inicioiivos o finoncior en lo
comuno.

Sometido o pronunciomiento lo oproboci6n o rechozo de los iniciotivos del Fondo
de Apoyo ol Mejoromiento de lo Gesti6n Municipol en Educoci6n ocorde el
informe presentodo y por un monto iotol de $142.140.611.-, 6sto es oprobodo por
unonimidod.

Pronunclomlenio poro reboior monto ovohjo vehfculos dqdos de boJo del
Deportomenlo de Solud Munlclpol.

El Sr. Alcolde indico que este punto serd retirodo por cuonio no le hon sido
entregodos los ontecedentes necesorios poro su presentoci6n ol Honoroble
Concejo.

Vorlos.

El Sr. Alcolde hoce presente en primer lugor su intenci6n de sumorse o lo expresodo
por lo Secretorio Municipol respecto o los buenos resultodos en lo fiscolizoci6n del
Consejo poro lo Tronsporencio. En esie sentido, expreso sus felicitociones ol trobojo
reolizodo por lo Sro. llio Villogro, Encorgodo de lo Tronsporencio en el municipio y ol
personol de inform6tico, de lo cuol solicito quede constoncio en el octo, por su
buen desempefro, el cuol puede ser oOn mejor, y tiene confionzo en que osi ser6.

El Concejol Aroyo se sumo o los felicitociones por el logro obtenido, seholondo que
resulio un buen precedente de un trobojo dedicodo y eficiente, el cuol puede
evidentemente mejororse en pequehos detolles poro oumentor el porcentoje de
cumplimiento. Siendo muy positivo que el municipio se destoque en el 6reo de lo
tronsporencio, lo que le hoce muy bien o lo comuno.

8.‐
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El Concejol Aroyo monifiesto que en un proyecto de construcci6n de goritos que
se ejecut6 en lo comuno, existen solicitudes de construcci6n de instolociones de
este iipo, que lo comunidod requiere se implementen y que en un principio se
inform6 se efectuorlon, tol como ocontece con lo gorito en el Collej6n El Molino
comino o El Tr6nsito y que por discreponcios respecto o su emplozomiento o0n no
se ejecuton, no obstonte resulto esenciol poro el mejoromiento de lo colidod de
vido de lo comunidod del sector.

El Sr. Alcolde le indico que dicho gorito no fue instolodo en consideroci6n o lo
solicitud de un vecino de no efectuor el emplozomiento en dicho lugor por cuonto
le dificultobo el occeso o su propiedod, sin emborgo 6l instruy6 se reubicoro, lo
que ser6 reiierodo o lo Dkecci6n de Obros Municipoles.

El Concejol Aroyo seiolo hober lomodo conocimienio de lo existencio de un bus
cosi volcodo comino o Lo Amolio, debido o lo complejo situoci6n del comino, ol
iguol que lo que ocontece en el sector Lo Sexto, en donde se efectuoron obros
violes, sin emborgo debido o los copiosos lluvios el comino se deierior6, cousondo
gron inseguridod o los vehiculos que por olli konsiton.

El Sr. Alcolde le indico que lo situoci6n del comino o Lo Amolio yo estorio
solucionodo, pues el personol ocudi6 o terreno o repororlo. En cuonto ol comino
de Lo Sexto tom6 conocimiento reci6n en lo mohono.

El Concejol Aroyo ogrego que en el comino desde Puertos Negros hocio el Norte
se dio inicio o olgunos obros, los cuoles quedoron inconclusos hoce vorios meses,
retir6ndose lo moquinorio del secior, roz6n por lo cuol consulto cu6ndo ser6n
concluidos, por cuonto esto genero onegomientos, corte de cominos, entre otros.

El Sr. Alcolde le indico que reolizor6 los consultos respectivos por cuonto podrio
trotone de obros de lo Conservoci6n Globol.

El Concejol Aroyo hoce presente que vorios tronsportistos le hon indicodo lo
existencio de retrosos o olgunos problemos en el pogo del tronsporte escolor.

EI Sr. Alcolde le indico que inslruird o lo Direcci6n de DIDECO ocuporse del temo.

El Concejol Aroyo seiolo que sosiuvo uno conversoci6n con el profesor Ascencio
ol cuol le monifest6 hober tomodo conocimiento de lo existencio de vorios jordines
infontiles y solos cuno que resulioron onegodos. Por esto roz6n, solicito que uno vez
concluidos los lluvios se efeci0e uno visito inspectivo o todos los estoblecimientos
educocionoles de lo comuno, poro determinor su esfodo y efectuor los obros de
reporoci6n que seon necesorios, como por ejemplo olgunos de los boflos del
Kinder en lo escuelo Lo Quinto que no funcionon o lo reporoci6n del potio interior
del colegio de Lo Sexto que se onego.

El Sr. Alcolde sefrolo que se controi6 hoce un mes ol profesionol don Alfredo
Loborco junto con un equipo poro trobojor en los Deportomentos de Solud y
Educoci6n. Adem6s hoce presente que yo hon visitodo y trobojodo en vorios
escuelos y solos cunos de lo comuno y que est6n o lo espero de los 6rdenes de
compros de olgunos moterioles poro finolizor los trobojos.

El Jefe del DAEM seholo que yo se encuentron listos y osignodos los moterios en
cuesti6n.

El Sr. Alcolde hoce presente que lo JUNJI ofreci6 recursos en el mes de Julio poro lo
reporoci6n y montenci6n de solos cunos. Ademds instruye reolizor un diogn6stico
generol de los estoblecimienios.

El Jefe del DAEM responde que en conjunto con el Sr. Armondo Fuentes, Director
(S) de lo Secplon, yo tienen un diogn6stico de todos los solos cunos, de los
reporociones que se reolizor6n en codo uno de ellos y lo formo de proceder.



El Concejol Aroyo senolo que el Sr. Ascencio le indic6 que o lo vuelto de
vocociones de invierno lo moyorio de los reporociones en los estoblecimientos yo
estorion solucionodos. Tombi6n indico que serio prudente preveer posibles
problemos en los centros educocionoles.

El Sr. Alcolde orgumento que se est6n viendo los temos moyores y que en cuolquier
coso el Sr. Loborco es copoz de solucionor los problemos o lo brevedod, tol cuol
onos onteriores.

El Concejol Joro reolizo lo consulto respecto o si visitoron lo locolidod de Son Luis.

El Jefe del DAEM Ie indico que fueron visitodos iodos los solos cunos.

En otro orden de ideos, el Conceiol Aroyo expone que lo inscripci6n outom6tico y
el voto voluntorio merm6 en cierto contidod, lo porticipoci6n ciudodono o nivel
nocionol, siiuoci6n que tombi6n se ve reflejodo en lo comuno donde de
oproximodomente sobre 20.000 inscritos s6lo 15.000 ejercieron su derecho. En este
sentido, revisondo lo situoci6n de otros comunos como Ponol y Son Jovier en
donde se hobiliton centros de votoci6n en los compos, por estos rozones el
Concejol propone hoblor con el SERVEL e indicorle lo necesidod de hobilitor
centros de votoci6n ruroles en lo comuno.

El Sr. Alcolde responde que en consideroci6n o lo nuevo ley, es necesorio ocercor
los locoles de votoci6n o lo comunidod. Tombi6n sefrolo lo necesorio de overiguor
lo f6rmulo que utilizo Porrol poro lo implementoci6n de estos centros de votoci6n
rurol.

El Concejol Son Mortln hoce lo solvedod que hobrio que consultorlo con el
Minisierio del lnterior puesto que hobri,c que reogrupor los mesos de votoci6n seg0n
los nuevos necesidodes. Adem6s indico que proboblemente este sistemo
voluntorio duror6 por poco tiempo m6s y se volver6 o un sistemo de voto
obligoiorio.

El Sr. Alcolde ofrece lo polobro poro continuor los puntos vorios.

El Conceiol Son Mortln plonteo lo necesidod de nombror o un equipo encorgodo
de los ociividodes de Fiestos Potrios 2013, poro orgonizor con tiempo lo necesidod
de lo Bondo de lo Escuelo de Artilleri,c.

El Administrodor Municipol responde que lo Bondo yo est6 confirmodo poro el dlo
15 de Septiembre y odem6s se envi6 un instruciivo o codo escuelo solicitondo los
octividodes que reolizor6n poro osi centrolizor lo informoci6n y coordinor el
respectivo progromo globol de octividodes.

El Concejol Son Mortin enfotizo que ho hobido problemos en el octo de fiesios
potrios ol momento del izomiento de lo bondero duronte el conto del himno
nocionol, puesto que lo desorrolloron personos sin conocimiento, improvisondo lo
situoci6n.

El Sr. Alcolde hoce presente su preocupoci6n respecto o que lo Bondo de lo
Escuelo de Artillerio est6 confirmodo poro el l5 de sepiiembre, el cuol es dio
domingo, complicondo lo ejecuci6n del desfile y no gorontizondo uno gron
osistencio de p0blico, por esto roz6n dejo plonteodo lo necesidod de buscor
bondos olternotivos que puedon presentorse dios m6s cerconos ol I 8 de
Septiembre.

El Concejol Son Mortin pregunto que si vo o coniinuor lo modolidod de desfiles
seciorioles o se concentror6n en un solo desfile en lo plozo de ormos de lo
comuno.

El Sr. Alcolde hoce presente que dlos otr6s olgunos liceos le plonteoron lo situoci6n
de lo dificultod de troslodorse ol centro de lo comuno por lo tonto se ocoge lo
modolidod de desfiles sectorioles o fovor de estos liceos. Asimismo indico que esto
medido reduce el iiempo de ejecuci6n del desfile principol.

12



El Concejol Son Mortin seholo que esto medido odem6s fomento lo creoci6n de
bondos musicoles en los distintos sectores de lo comuno.

En otro orden de ideos, sefrolo que en el cosiodo norte del terminol de buses existe
uno oberturo en lo consirucci6n que permite el poso del viento, por lo tonto se
sugiere omplior lo construcci6n poro impedir el poso de lo ventisco.

Por ultimo expone el coso de don Roberto D[oz Guii6rrez, quien tue vlctimo de un
occidente de trdnsito quedondo con uno deformidod en su pie (pie equino),
odemds es uno persono de escosos recursos que octuolmente est6 impedido de
irobojor, por esto roz6n el Concejol solicito uno oudiencio poro el Sr. Dioz con el Sr.
Alcolde poro ver iemos de su troiomiento y operoci6n.

El Sr. Alcolde responde que lo podrd oiender sin problemos el dio mi6rcoles en lo
mohono.

El Sr. Alcolde cede lo polobro ol Concejol Briones, quien seholo que se solucion6
conectomente lo situoci6n de los estocionomientos en lo colle I Orienie entre lo I
y 2 Norte.

En otro punto el Concejol Briones indico que serio pertinente que lo outoridod
encorgodo del Plon Cuodronte les informoro sobre c6mo se ejecutoro dijo plon en
lo comuno, poro que ellos puedon trosposor lo informoci6n o los vecinos.

El Sr. Alcolde hoce presente que llegord un copit6n de Corobineros quien se hor6
corgo de lo comuno en temos de seguridod. Adem6s instruye que se le hogo
llegor lo invitoci6n o Corobineros poro osistir ol Concejo o explicor lo
implementoci6n del Plon Cuodronie en lo comuno.

Poro lerminor, el Concejol Briones informo sobre lo octividod de finolizoci6n del
primer semestre de Educoci6n de Adultos en el liceo de lo comuno en donde el
Director Provinciol de Educoci6n de Adulios, don lv6n Honoroto monifest6 que
Longovi es uno de los comunos que desonollo de mejor formo el proceso de
educoci6n de este fipo. Por esto roz6n el Concejol se permite felicitor ol Jefe de
Educoci6n Comunol y o los profesores que integron este proceso educocionol.

Lo Secretorio Municipol solicito lo polobro poro indicor que por un error involuntorio
no incluy6 dentro del punto de lo conespondencio el Ordinorio N. 432 del Sr.
Administrodor, por cuonto crey6 que ero el lnforme que 6ste presentor'ro en el
punto 7o de lo Toblo, por esto roz6n lo incorporo ol octo con el n0mero glp,
seholondo en slntesis que se troto del Ordinorio No 432 del Administrodor Municipol
dirigido ol Honoroble Conceio Municipol en donde se informo los resulios del juicio
por bono SAE en Educoci6n, Rol No 0-31-2013 del Primer Juzgodo de Letros de
Linores.

Dicho documento consigno que los demondontes reunidos en un grupo de 28
penonos, requirieron el pogo de los excedentes del bono SAE, correspondientes o
los ofios 2OO7, 2008,2009 y porie del 2010 por uno sumo tolol de $823.623.992.-
Couso que en primero instoncio, con fecho 23 de Octubre de 2012, el juez ocoge,
condenondo o pogor o lo Municipolidod los montos demondodos m6s los costos
del juicio. Por esto roz6n, se recuni6 de nulidod o lo Corte de Apelociones de Tolco
y con fecho 04 de Febrero de 2013, se rechoz6 el recurso, monteni6ndose lo
sentencio condenoiorio o firme.

Acorde o ello, el dio 2l de Febrero en un trobojo conjunto con el Consejo de
Defenso del Estodo, se inierpone recurso de uniflcoci6n de jurisprudencio onte lo
Corte Supremo en contro de lo obrodo por lo Corte de Apelociones de Tolco, el
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que fue ocogido fovoroblemente medionle senlencio de fecho l2 de Junio de
2013, sefrolondo lo mismo, que lo Municipolidod de Longovi nodo debe o los
demondontes, rechozondo en consecuencio lo demondo en todos sus portes.

El Sr. Alcolde hoce presente que recientemente se osumi5 el pogo de uno
indemnizoci6n de oproximodomente 67 millones de pesos por un temo similor de
bonos SAE del oho 2012, por esto roz6n felicito ol Administrodor Municipol e indico
que fue por su bueno gesti6n y preporoci6n que se consigui6 este resultodo
fovoroble.

El Administrodor Municipol indico que efectivomente el municipio yo hobio
pogodo uno couso por bonos SAE y otro en proceso de pogo, pero estos son
cousos ejecutoriodos y no exisie formo de revocorlos. Tombi6n seholo que lo Corte
combi6 de porecer puesto que hoce poco tiempo otrds Io Controlor'rrc Generol de
lo Rep0blico emiti6 un dictomen que sefrolo que lo interpretoci6n que segulon los
municipios poro colculor los excedentes incluyendo o Longovi ero el c6lculo
conecto y como se seRolo en el memordndum onterior se necesit6 del recurso de
unificoci6n de jurisprudencio onte lo Corte Supremo en contro de lo obrodo por lo
Corte de Apelociones de Tolco, poro que se rechozoro lo demondo en contro del
municipio y que bojo eso premiso nodo se le debe o los demondontes.

El Concejol Villolobos se sumo o lo petici6n del Concejol Briones respecto o lo
necesidod de invitor o Corobineros o explicor el plon Cuodronie y como
beneficiorio esto ol sector Norponiente y o lo comuno en generol.

En oiro 6mbito de ideos, seRolo su preocupoci6n por el desfile de fiestos potrios y
cree necesorio hocer extensivo Io invitoci6n o los postores de los distintos iglesios
de Longovi poro hocerlos sentir porie de los octividodes p0blicos.

El Sr. Alcolde insiruye ol Concejol o invitor o los Postores que 6l creo pertinente.

El concejol Villolobos hoce presente que en Diciembre se celebro el oniversorio de
lo comuno, el cuol coe en uno fecho complejo, entre novidod y ofro nuevo y cree
pertinente que o trov6s del Deportomento de Educoci6n se gestione lo reolizoci6n
de octividodes en los colegios.

El Concejol Joro hoce menci6n o lo fiesto de lo primovero, indicondo que ser'ro
beneficioso retomor esto iniciotivo en lo comuno.

El Concejol Aroyo expreso que se podr'ro reolizor los dios previos ol festivol de
Longovl uno ferio similor o lo que se reoliz6 recientemente por los emprendedores
de lo comuno.

El Concejol Son Mortin solicito hocer un por6ntesis poro referirse o que el 20 de
Diciembre se conmemoro el notolicio don Ariuro Alessondri polmo en lo comuno
de Longovi, quien por iodos es conocido como un politico excepcionol y
tronsversol, cuyo influencio en estos dios se ohoro, por esto roz6n sugiere consideror
poro los ociividodes del oniversorio de lo comuno, lo fecho del notolicio del Sr.
Alessondri.

El Concejol Briones recuerdo que el profesor Ro0l Ruiz lb6frez present6 uno moci6n
de editor un libro con lo historio de Linores que se ocerco o cumplir los 200 ohos,
con esto ideo en mente, propone onolizor lo posibilidod futuro de editor un libro
con lo hisiorio de Longovl que incluyero sus orlgenes y evoluci6n.

El Concejol Villolobos retomo lo polobro poro recordor lo troiodo lo sesi6n onterior
respecto o lo que proponlo el Concejol Son Mortin sobre los posos peotonoles, y
c6mo se podrlo educor o los peotones con lo utilizoci6n de un letrero informotivo,
odem6s indico que con el oumento de Corobineros en lo comuno se cursor6n m6s
portes por infrocciones, lo que es fovoroble poro el municipio porque iendrlo uno
moyor recoudoci6n, pero iombi6n ofecto directomente o lqs finonzos del
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ciudqdono. Por estos rozones el Concejol propone como uno bueno medido, lo
utilizoci6n de los portes de cortesio o modo de educor o lo ciudodonio y o lo vez
hocer presente que o0n, los funcionorios municipoles hocen uso de los
estocionomientos exclusivo poro Concejoles.

Por 0ltimo, el Concejol Villolobos sefrolo su preocupoci6n por lo gorito emplozodo
en lo entrodo oriente de Miroflores lo que lomentoblemente no fue ubicodo
correctomente, por lo tonto indico que serlo prudenle hocer un estudio ol respecio
poro solucionor este problemo.

El Alcolde propone estudior en conjunto con lo Direcci6n de Obros lo posibilidod
de instolor un Toldo y os[ evitor problemos con lo expropioci6n de terreno.

El Director (S) de lo Secplon indico que lo utilizoci6n de toldo se reoliz6
recientemenle frente ol Liceo Municipol.

EI Director (S) de lo Secplon do respuesto o lo inquietud plonieodo onteriormenie
por los Concejoles respecto o los grifos en los Comit6s de Aguo Poioble Rurol (APR),
sefrolondo que tom6 contocto con lo Direcci6n de Obros Hidr6ulicos, quienes le
indicoron que no es foctible desde el punto de visto t6cnico instolor grifos, puesto
que deben oseguror, o lo menos, un coudol de 8 litros por segundo, que de no ser
osl el comi6n ol succionor el oguo podrio romper los redes hidricos y odem6s
seholo que los grifos octuolmente instolodos son bojo propio responsobilidod de los
comit6s de oguos ruroles. Por 0ltimo, informo que consult6 sobre lo utilizoci6n de
estonques de oguo o lq Direcci6n de Obros Hidr6ulicos, los que le seholoron que
ellos no pueden outorizor dicho soluci6n.

El Sr. Alcolde expreso que lo soluci6n podrio posor por lo utilizoci6n de un ocople
poro lo recorgo de oguo de los comiones de bomberos o uno bifurco ol interior de
lo copo que se utilizor'ro en coso de emergencio.

El Concejol Joro hoce presente que frente ol Liceo por colle 2 Sur se puede
observor c6mo se recuper6 el espocio con lo creoci6n de uno 6reo verde, por
esto roz6n solicito lo posibilidod de hocer un esiudio del terreno emplozodo en lo
colle 3 Poniente, ol costodo del Registro Civil y ver lo foctibilidod recuperor este
espocio que octuolmente se inundo y es ocupodo por comiones.

El Sr. Alcolde responde que se tronsmitir6 lo inquietud o lo Direcci6n de Obros
Municipoles.

El Concejol Joro hoce referencio o los penonos que sirven de guordo cruce y que
en lo octuolidod lo empreso de Ferrocorriles del Estodo indico que no monlienen
uno reloci6n controctuol con ellos sino con uno empreso externo, pero
recientemente se encuentro en ielo de juicio esto situoci5n que no est6 normodo,
por esto roz6n ser'to prudente exigirle o Ferroconiles que tome cortos en el osunto
con lo que poso octuolmenie en Longovl.

El Concejol Aroyo informo tener un video que muestro como buses y vehiculos en
generol, poson el cruce o0n ieniendo los boneros obojo minutos ontes de que
pose el ferrocoril.

El Sr. Alcolde instruye oficior uno nuevo reuni6n con EFE poro hoblor lo situoci6n de
Longovi.

En otro orden de ideos, el Concejol Joro se refiere o un vecino de lo pobloci6n Villo
llusi6n quien le indic6 que un poste de esto pobloci6n no se encueniro conectodo.

El Sr. Alcolde instruye o don lv6n Conireros que reolice los gestiones pertinentes.
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Poro finolizor, el Sr. Alcolde hoce recordor lo situoci6n respecto o lo oproboci6n del
proyecio de lo pobloci6n Sur Oriente, pobloci6n Son Lorenzo y Pobloci6n Lo Copo,
destocondo lo bueno disposici6n del lntendente Regionol quien incluso visit6 o los
poblociones mencionodos, y odem6s invit6 o osistir ol Consejo Regionol. Por 0ltimo
el Alcolde hoce 6nfosis en que fue o portir del oho 2008 que noce lo posibilidod de
invertir en olcontorillodos poro seciores ruroles como 6stos y no ontes de eso fecho
como muchos indicon.

El Concejol Villor hoce referencio o lo posibilidod de instolor un ret6n de
Corobineros en el sector Norponiente de lo comuno de Longovl y odem6s seRolo
de lo experiencio en lo cuento priblico de Corobineros en lo cuol se dio o conocer
lo historio de un hijo de Corobinero que hobio crecido en Miroflores cuondo existio
un ret6n en esto locolidod, por esto se plonteo esto inquietud poro onolizorlo o
fuluro.

En otro orden de ideos, el Concejol Villor informo respecto de lo exisiencio de un
recorte de prenso donde lo Senodoro Rinc6n invito ol Director de EFE o uno reuni6n
en Son Jovier, por lo tonto sugiere solicitorle o lo porlomentorio interceder poro
llevor o cobo lo reuni6n con EFE.

El Sr. Alcolde responde que sobre el ret6n en el sector poniente de lo comuno, se Ie
hizo llegor vorios solicitudes de retenes en lo comuno o corobineros, pero ellos no
ocogen lo solicitud de nuevos estoblecimientos, pero si dentro del plon cuodronle
viene considerodo un rei6n m6vil que podrlo ser enviodo o disiintos sectores.
El concejol villolobos reiiero su preocupoci6n sobre los delitos e infrocciones
cometidos por delincuentes que monejon un outom6vil de color blonco en
distinios locolidodes de lo comuno.

El concejol Joro hoce presente su inquietud respecto ol mol estodo de los
bonderos de lo Plozo de Acceso o Longovl.

Lo secretorio Municipol responde que yo le solicit6 o don lv6n contreros que los
lleve o coser y que lo pr6ximo semono en sontiogo se monden o confeccionor
nuevos bonderos esiompodos, los que estori'cn m6s dispuestos poro soporior los
inclemencios del invierno que los octuoles.

No hobiendo otro punto que troior, siendo los l6:52 horos se cierro lo sesi6n.

晰
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REPI.iBI.ICA DE CHII.E
PROVINCIA OE I.INARES

l. I,IUNICIPAUDAD DE tONGAVI
Secrelofo r'rlunlclpql

Longovi ll de」 u‖o de 2013

CIACI6N A SESI6N ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAT

TORENA GATVEZ oALVEZ, Secretorio Municipol de lo llustre Municipolidod de
Longovi, por encorgo del Sr. Alcolde de lo comuno don Morio Briones Aroice, se
permite convocor o Ud. o lo sesi6n ordinorio del Honoroble Concejo Municipol de
Longovi, o efectuorse el dio 12 de Jullo de 2013 o los 15:00 horos en el Sol6n Municipol
Alcolde Luis Rozos Ariztio, ubicodo en colle I Orienfe No 224 dlLongovi.

1-

2-
3-
4.―

5-
6-
7-

8-

Los temos que constituir6n lo Toblo serdn:

Pronunciomiento sobre octo de sesi6n ordinorio onterior.
Correspondencio.
Pronunciomiento sobre subvenciones municipoles.
Pronunciomiento sobre modificociones presupuestorios entregodos.
Entrego de modificociones presupuestorios.
Presentoci6n FAGEM 2013 (Dkector DAEM).
Pronunciomiento poro rebojor monto ovol0o vehlculos dodos de bojo del
Deportomenlo de Solud Municipol
Vorios.

Se despide otentomente,

瘍

DISTRIBUCI6N:
Sr. Morio Briones Aroice, Alcolde de lo comuno.
Sr. Gonzolo Joro Reyes, Concejol de lo comuno.
Sr. Robin Aroyo Acevedo, Concejol de lo comuno.
Sr. Luis Briones Aroice, Concejol de lo comuno.
Sr. Motusol6n Villor Moroles, Concejol de lo comuno.
Sr. Lisondro Villolobos Topio, Concejol de lo comuno.
Sr. Monuel Jes0s Son Mortin Romero, Concejol de lo comuno.
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Santiago, 08 de julio de 2013
Sehores ias)

AIca:de(a)

Concttal(a)

PRESENTE

mi consideraci6n:

Junto con saludarle muy cordialmente, comunico a usted que en el mes pr6ximo realizaremos
a 413 Escuela de Capacitaci6n, en versi6n de otofro-invierno 2013.-

Las materias programadas obedecen a solicitudes de numerosos municipios y a necesidades
detectadas por las distintas Asociaciones Regionales y Provinciales.

Los cursos dispuestos para la 413 Escuela de capacitaci6n se realizardn entre el 05 y 09 de
agosto en los siguientes lugares:

Acciones y Desaflos paro el Desofiollo del Depotte y la Culturo: Formuloci&n y Gesti6n de
Prcyectos Concursobles, Nueva Ley de Donociones, se dictarii en la ciudad de lquique.

{ Los Relaciones lnternocionales y lo Cooperocihn Descentmlizado: Henamientos pora la
Gestidn del Gobierno Locol, que se realizar6 en la ciudad de lquique.

{ Los Finanzas Municipales: Meioromiento de lo Gesti'n y Financidmiento, a realizarse en la
ciudad de Algarrobo

/ "subvenci6n Prelerenciol en el contexto de lo Nuevo tnstitucionotidado que se dictarii en
Ancud.

Rol, Funcionamiento y Responsobilidod del concejo Municipol, a realizarse en la ciudad de
Punta Arenas.

Los programas con sus materias estardn en nuestra pdgina web www.munitel.cl ademis de
adjuntarse en esta convocatoria. Estiin llamados a participar Alcaldes, concejales y
funcionarios que tengan relaci6n con las tem6ticas programadas. El valor por participante de
municipio socio es de S150.000 (ciento cincuenta mil pesos), y de g200.000.- (doscientos mil
pesos) por participante de municipio no socio. La fecha limite para la inscripci6n es el

31 deiu:i。 2013.‐

Asociaci6n Chilena de Municipalidades



Asoclacl6n
Chllena de
l,lunlclpatldader

NOMBRES Y APELLIDOS:

PROFES:ON

FiCHA DE:NSCRIPCION
ENV:AR A FAX:(2)5998302
41● Escuela de Capacitac16n

‐
□

CARGO

MUN:CIP10/CORPORAC10N

E― MAIL

REG10N

TELttFONO CELULAR

FIRMA ALCALDE FIRMA POSTULANTE

Marcar @n una cruz

'Acciones y Desdlios para el Desarrollo del Deporte y lo
Cultura: Formulacian, Gestidn de Proyectos Concursobtes y
Nuevo Ley de Donoclones'

lquique

'Lqs Relqciones lnternocionales y lo @operacian
Descentrollzodd: Henomlentds poru la Gestldn del Gobiemo
Locol" lquique

"Las Finonzcs Municlpoles: Meloromlento de lo Gesti6n y
Financiomiento"

Alganobo

"Subvencidn Prelerencidl en el Contexto de la Nuevd
lnstitucionolidad,

Ancud

?oみ  Funcionamた,to  y  Respο as●bl:id●d  dし′  G●
"cei●M●aほp●:″ Punta Arenas

● La insc“ Pci6n deber6 rea‖2a‖a a trav6s de nuestra“gina web.‖ enando todos los ltems que se

so:icitan.Si por alguna ra26n tuviese aignn innpedimento′ podr6 hacer:o a trav6s de esta Ficha

O ElcupO m6xirno es de 80 participantes y podri marcar una cru2 Su preferencia.

O El pla20■ nal de recepci6n de fichas ser6 hasta e:dia 31 deiuliO de 2013.

O Ei costo del seminario es de S150.000 por socio participante,v de S200.000 pOr mun:cipio no

50CiO, pago que deber6 ser rea:izado al momento de :a acreditaci6n con cheque cruzado Y

nominativo a nombre de la Asociaci6n Ch‖ ena de Municipalidades,

●  inc:uve materiaie、 docencia,ta‖ erl gastos de administraci6n de sede v a:muer2● .

O Mavorinformaci6n:a pod“ encontrar`en:a pagina web www.muniteLc:
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xlt EgcuEu DE aPAafAaaN m73
'Acciones y Desaftos paru el Desdrrcllo det Deporte y to Cukura:

Formutoci6n y Gestidn de Proyedos Concu$obtes, Nuevd Ley de Daocioneso **
lquhue, del 05 ol Ut de ogosto de 2073

09:30‐

11:00

lnauguraci6n:
- Directiva ACHM
- Alcalde de louio

Nueva Ley de Donaciones;
caracteristicas y

Formulaci6n de Proyectos
Metodologia, pertinencia
y coherencia

Fondos de lnversi6n
Pdblica: deporte y cultura

11:3●

13:00

Gesti6n del Deporte como Acci6n
Cultural
Gesti6n de Corporaciones
DeDortivas MuniciDales

Fondos Concursables:
deportivos y culturales

Formulaci6n de Proyedos
(2e parte)

Fondos de lnversi6n
Priblica: deporte y cultura

m.楊
15.00a

■7.30

:nscripci6n

14:3●

15:30

Cultura y Municipalidades: Plan

Estrat6gico y RED MAS CUtrUna
faller: Aplicaci6n p16ctica

para el desarrollo de
proyectos deportivos y
culturales municipales

15.00a

17.30

:nscripci6n

16:昨
17:30

Experiencias Exitosas en el
Desarrollo Deportivo Municipal

fallen Aplicaci6n prdctica
para el desarrollo de
proyectos deportivos y
culturales municipales

中ホSE SOL:CITA A LOS PART:C:PANTES TRAER PRE‐ PROVECrOS Y/O TEMAS PARA TRABAIARLOS EN LOS TALERES PARA QUE PUEDAN SER
PRESENTADOS EN D:ST:NTOS ORCANISMOS SEGON PERT:NENC:A.
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479 ESCUEI!, DE CAPAATACdN

I.AS REI.ACIONES INTERNACIONA1ES Y tA COOPERAO6N DESCENTRALIZADA:
HERRAMIENTAS PARA I.A GESTI6N DEt GOBIERT{O LOCAL

Vin~● del″
"ら

del aじ ハι口,DEハ60S70'F2023
LUNES

16:00 a las

17:30 hrs.

Acreditaci6n

HORARI

0
MARTES MIERCOLES JUEVES V:ERNES

9:30a

10:30

INAUGURAC6N
Presidente Asociaci6n Chilena de
Municipalidades, Sr. Santiago
Rebolledo
Alcalde de lquique, Jorge Soria

Elementos Para La Generaci6n
de Proyectos en la Cooperaci6n
lnternacional.

Exp€rienclas De

lntemacionalizaci6n De

Ciudades:
Encargados de RR.ll.

Taller: Presentaci6n De
Progama Por cludad.
Sr. George Bonan,

Economista, Experto en
Relaciones lnternacionales.

10:30a

ll:00

Caf6 Caf6 Caf` Ca饉

11:00a

12:30

El Papel de los Goblernos Locales
en la Escena lnternacional.
Sr. Jorge Beals, Direcci6n de
Coordinaci6n Regional del
Ministerio de RR.ll. Exteriores.

Taller PrCctlco La lnternacionalizaci6n de las

Ciudades a Partir del Turismo,
CIERRE.ST. Gonzalo Durdn,
Presidente comisi6n de
Relaciones I nternacionales,
Asociaci6n Chilena de

Municipalidades.

12:30a

13:30

La lmportancia de la Relaci6n
con Gobiernos veclnos.
Sr. Josd Miguel Cruz, Embajador
de Chile

Ta:ier Pttdico La lnternaclonalizaci6n de las

Ciudades a Partir del Turismo.

13:30a

15:00

Almu€no Almueno Almuerzo

15:00a

16:30

La cooperaci6n Descentralirada
y el Pap€l de Gobiernos Locales.

Sr. Ricardo Herrera, Mdster en
Relaciones lnternacionales y ex
C6nsulGeneral de Chile ante
Bolivia.

Taller: Disefio De Programa
lnternacional Por Ciudad.
Sr, George Bonan, Economista,
Experto en Relaciones
lnternacionales.

16:30a

16:50

Ca饉 Caf6

16:50a

17:30

La Cooperacl6n Descentralizada
y el Pap€l de Gob. Locales. sr.
Ricardo Herrera, Mdster en RR.ll.

Taller: Dlsefro De Programa
lnternacional Por Ciudad. sr.
George Bonan, Economista,
Experto en RR.ll.



C3Patは III¨ltロ
cu'so:'usFnAttzAstrr,::r:,8:i!::^ffi!rff:!lcEsrtdNy FtNAttc,AMtENro, i|m"*

ALGARROBO,IE AL (D DE AGOS|O DE ,,73

Blenvenida e lnauguraci6n
De 10:00 a 10:30 hrs.
Directiva AChM
Alcalde Anfitri6n

Fuentes de Financiamiento
para Proyectos Municipales
lgnaclo Canales

Herramientas de Apoyo a la

Gesti6n de Compras PUblicas

Chile Proveedores

Plataforma de Buenas

Pr6cticas en Finanzas

Municipales.
U, de Chile

Captaci6n de Recursos

Externos a trav€s del Sistema
Nacional de lnversiones
Itnacio canales

Procesos y operacionalizaci6n
del Sistema de Compras
P0blicas

chilecompra

Gesti6n de cobranzas en
el Ambito Municipal
Leyla FarahNueva Metodologia de

C6lculo de re aval[o para el
pago de contribuciones 2014
sll

De las 15:00 a

las 17:30 hrs.

Acredltacl6n

Uso Financiero del SlNlM,
como herramienta de
planificaci6n para la gesti6n
Municipal.
victor Hugo Miranda
SUBDERE

Cobro de Patentes
Municipales y Sociedades de
lnversi6n.
Marcelo S€tura

Procesos de obtenci6n de
Leasing y Leaseback como
fuentes de financiamiento
Municipal.
Victor Hugo Miranda
SUBDERE

Andlisis del proyecto de ley
sobre "Retiro Voluntario de
Funcionarios Municipales".
Marcelo S€gura

9:00o10:30

Gesti6n Presupuestaria
de los lngresos

Municipales
levla Famh

10:45o12:00

12:00a13:30

lif l l■ |‐ ■11 1■ | |■lJl:サ
ー●111■

.も
,11皿轟鍍警壼》核y⑮漑翁肛難:

15:00● 16:30

■11 ■ デ

'

16:45a18:Clll
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'subvencidn Prelercnciol en el conterto de lo Nuevo lnstitttcionctidod"
Arhud, del 05 ol 09 de ogosto de 2073

lnstalaci6n Agencia
Aseguramiento de la

Calidad

Estado de Avance en

concuEos por Alta

Direcci6n PUblica.

subvenci6n Preferencial; una

nueva etapa y mayores

Andlisis de los nuevos

mecanismos de provisi6n

de cargos de Jefes DAEM,

Directores y Docentes
Directivos.

Acci6n Fiscalizadora de la

Superintendencia de
Educaci6n; lmpacto en la

educaci6n Piblica.

Subvenci6n Escolar
Preferencial (SEP): Marco
Legal, Continuidad del
Proceso y Jurisprudencia.

Situaci6n actual de la Educaci6n

Municipal.
Raciel Medina Parra
Asociaci6n Chilena de
Municipalidades.

Gesti6n de la Subvenci6n
Escolar Preferencial (SEP).

Andlisis de factores que alteran
la convivencia Escolar y su

impacto en los ambientes
escolares.

Experiencias Municipales
en Gesti6n de la

Subvenci6n Escolar

Preferencial (SEP).

Experiencias y Aniilisis de

factores que alteran la

Convivencia Escolar y su

impacto en los ambientes
escolares.

lnauguraci6n:
- Directiva ACHM

- Alcaldesa de Ancud

Municipales en
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16:00a

las 17:30

hrs.

Acreditac:

6n

9:00a

ll:00

lnauturacl6n
Alcalde Anfitri6n.
lntroducci6n. Ley O,C.
Munlclpalldades, Rodrigo

AbogadO ACHM

Jurisprudencia administratlva
aplicada al Concejo Municlpal.
Pago de dieta, asistencia,
qu6rum, etc. Rodrigo
Barrientos, Abogado ACHM.

lnstrumentos de Gestl6n del
Conceio Municipal. PLADECO,

Plano Regulador, Presupuesto y
sus modificaciones. Maria A.

Pizarro, Mministradora PUblica.

Contraloria y Concejo
Municipal. Juicio de cuentas.
Juan E. Millalonco, Director
Juridico Abogado ACHM.

11:20a

13:30

Normatlva y Legislaci6n
Municipal. Rol normativo,
fiscalizador y resolutivo.
Armando Aravena, Contralor
ACHM,

Taller de problem6ticas
aplicadas al concejo Municlpal,
Armando Aravena, Rodrigo
Barrientos Abogados ACHM.

lnstrumentos de Gestl6n y
Resoluciones Municipales,
PADEM y Plan de Salud.
Reglamentos y Ordenanzas
Municipales. Marla A. Pizarro,
Administradora Pf blica.

Taller de casos pr6ctlcos

aplicados a la
responsabilldad. Juan E.

Millalonco, Director Juridico
Abogado ACHM.

15:00a

16:30

Aspectos nolmativos y
prdcticos del f uncionamiento
del conceio Municipal.
Rodrigo Barrientos, Abogado
ACHM.

Responsabilidad del Alcalde y
del Concejo,
Juan E. Millalonco, Director
Juridico Abogado ACHM.

'「

,,|゛i

16:50a

18:30

Derechos y Deberes de los
Conceiales. Armando
Aravena, Abogado ACHM.

Tall€r de Gesti6n Municipal.
PADEM y Plan de Salud.
Reglamentos y Ordenanzas
Municipales. Maria A. Pizarro,
Administradora PUblica.

明



Dlgitally signed by Raul
Horacio Ferrada
Canasco
Date: 2013.07.02

Reason: Consejo Para la
Transparencia
Location: Santiago, Chile

AUA* Nei- B

躙 da

Remite informe sobre fiscalizaci6n del cumplimiento
de las normas sobre transparencia activa.

Santiago, 26 de junio de 2013

SENOR
MAR10 BR10NES ARAICE
ALCALDE
MUNICIPALIDAD DE LONCAVi

PRESENTE

En cumplimiento de su plan de fiscalizaci6n del Consejo para la Transparencia, procedi6 a revisar la
informaci6n disponible en el banner de transparencia activa de su organismo.

La fiscalizaci6n tuvo por finalidad comprobar el cumplimiento del Tltulo lll de la Ley de Transparencia de la
Funci6n Publica y de Acceso a la lnformaci6n de la Administraci6n del Estado, aprobdLda por el arflculo 1' de la
Ley N" 20.285, de 2008, del arttculo 51 de su reglamento y las lnstrucciones Generales N' 4, 7 y 9 del Consejo
para la Transparencia.

El proceso se desarroll6 de conformidad con las normas y procedimientos de control establecidos por este
organismo y comprendi6 la revisi6n de la informaci6n de transparencia activa correspondiente al mes de Mazo
de 2013, publicada en el mes de Abril de 2013.

Respeto de los ltems marco normativo, subsidios y actos y resoluciones que tengan efectos sobre terceros, la
revisi6n contempla algunas categorlas aplicables a todos los municipios. No obstante lo anterior, en futuros
procesos podre enenderse y detallarse esta revisi6n a otras categorlas.

Para efectos de la fiscalizaci6n se verific6 lo siguiente:

o Ptesencia de un banner especialmente dedicado de transparencia activa incorporado en un lugar fecilmente
identificable de la p6gina de inicio del sitio web de la municipalidad.

o Existencia y operatividad de todos los vinculos a las materias exigidas por el articulo 7"de la Ley de
Transparencia de la Funci6n Publica y de Acceso a la lnformaci6n de la Administraci6n del Estado,
desagregadas en categorlas independientes, los que deben presentarse a0n cuando el organismo no tenga
la informaci6n por no corresponder con sus competencias, atribuciones y funciones, en cuyo caso debe
senalar expresamente que no le aplica y las razones de ello.

. Actualizaci6n de la informaci6n, la que debe efectuarse en forma mensual y dentro de los 10 primeros dias
h6biles de cada mes.

. La metodologia para obtener el nivel de cumplimiento consta de 242 preguntas cuyas respuestas posltivas
acumulan puntaje. En aquellas materias en que la presentaci6n de la informaci6n comprende distintas
tipologias o categorias, se selecciona algunas de ellas y se especifican en el informe. En aquellas materias
en que es posible verificar la consistencia de la informaci6n con otras bases de datos se realiza el cruce
respectivo.

El detalle del resultado obtenido y de las buenas predicas observadas en su organismo se encuentra contenido
en el informe adjunto.

Morand6 115 pヽ o7Santago,Ch‖ e l TellfOno:56‐ 24952100
WWW COnSeiOtrans● arencia cl-lsca‖ 2aCiOn@conseiotransOarencia d
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Atendido el desempeno de su instituci6n en este proceso de fiscalizaci6n, se requiere revisar exhaustivamente
y a la brevedad todas las observaciones y omisiones que se sefralan en el informe adjunto, para realizar las
conecciones necesarias y dar total cumplimiento a los deberes de transparencia activa.

Para facilitar la incorporaci6n de la informaci6n se pueden utilizar las plantillas disponibles en la p6gina Web del
Conse,io (htto://www.conseiotransparencia.cy).

Con el objeto de verificar el meioramiento en 6l desempefio del municipio se debe utilizar la herramienta de
autoevaluaci6n de transparencia activa que se encuentra en la Extranet de este consejo
(http://extranet.consejotransparencia.cl4 a la cual tienen acceso los enlaces de su organismo acreditados en
este Consejo.

Se recomienda incorporar en el equipo responsable de estas materias en ese municipio, a la repartici6n
encargada del control interno a la cual, de acuerdo con el articulo 9' de la ley sobre acceso a la informaci6n
ptlblica, corresponde la obligaci6n de velar por la observancia de las normas de transparencia activa.

Finalmente, se presenta un cuadro con los puntajes de cumplimiento obtenidos en los procesos de fiscalizaci6n
realizados.

Saluda atentamente a usted,

RAUL FERRADA CARRASCO
Director Ceneral

Conselo para la Transparencia

Ano Puntale obtenido Promedio genetal
2012 54,77% 30,26%
2013 77.07% 47,30%

Morandё  l15 pヽo7Sanuag。′chle l Te16fOno:56‐ 24952100
WWW COnSeiOtraぃ sparencia ct-lsca‖ 2aCiOnOconseiotransparencia d
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Ta!ca, 04 de Ju‖ o de 2013.

Seflores(as)
Alcaldes (as) y Honorables Concejos Comunales
Presente.

De nuestra consideraci6n:

Claudio Arturo Guaiardo Oyarce, Alcalde llustre Municipalidad de Rio Claro y
Presidente de la Asociaci6n de Municipalidades de la Regi6n del Maule y Jorge Cuevas
Rossel, Concejal de la llustre Municipalidad de Linares y Presidente de la Comisi6n de
Deportes de la Asociaci6n de Municipalidades de la Regi6n del Maule; les hacemos llegar
a Ustedes, nuestros m6s cordiales y afectuosos saludos.

Adem6s, es de nuestro inter6s invitar a los Alcaldes(as), Concejales(as) y
Funcionarios(as) Municipales de las Areas de Deportes, Medio Ambiente, Cultura y
Turismo a participar del Primer Congreso lnternacional de los Gobiernos Locales de
la_Regi5n del Maule, a realizase durante los dias, 05 al 10 de Agosto del 2013; el cual
tiene como objetivo central: conocer y difundir las herramientas que permitan incrementar
sus competencias para elaborar estrategias de desarrollo en beneficios de nuestras
comunas.

Esperando contar con su valiosa participaci6n, saluda atentamente.

Claudio Arturo Guajardo Oyarce
Alcalde llustre Municipalidad de Rio Claro

Presidente
Asociaci6n de Municipalidades Regi6n del Maule

CNC珍
7Tl理椒躍嫌量



PROGRAMA
βuletO a MOdncadones)

Primer Congreso lnternaciona! Gobiernos Locales
Regi6n del Maule

Linares:(05a110 de AgOst0 2013)

Lunes,05 de Agosto de 2013

12:30a16:30 Acreditaci6n de los Participantes; Sal6n de Honor llustre Municipalidad de Linares, Calle: Kurt
Moller N' 391, comuna de Linares.

20:30 Cena lnaugural, en dependencias del Centro de Eventos Corral Puertas Abiertas, Comuna de
Linares

Martes,06 de agosto de 2013

09:30a09:45

Saludos Bienvenida
-Claudio Arturo Guaiardo Oyarce, Alcalde de la llustre Municipalidad de RIo Claro y
Presidente de la Asociaci6n de Municipalidades de la Regi6n del Maule
Jorge Ernesto Cuevas Rossel, Concejal llustre Municipalidad de Linares y Presidente de la
Comisi6n Deportes de la Asociaci6n de Municipalidades de la Regi6n del Maule

Dependencias del Teatro Municipal de Linares.

10100a10145
Resefia Hist6rica y Desarrollo do la Comuna de Linares.
Expone: Sefior Rolando Renteria Moller, Alcalde de la llushe Municipalidad de Linares

10145 a ll:00 Saludos Representantes de las Delegaciones Extranjeras.

11:00 a ll:30 Caf6

11:30a13:00 Avances y Desafios de la Educaci6n en Chile y en Latinoamerica
Expone: Sefror Raciel Medina; Asesor de Educaci6n de la AchM.

13:00a14:30 AImuerzo(Libre)

14:45 Salida Delegaci6n Oficial desde Linares, con destino Comuna de Villa Alegre.

15:30a16:15
Resena Historia y Desarrollo de la Comuna de Villa Alegre.
Expone: Sef,or Arturo Palma Vilches, Alcalde Comuna de Villa Alegre

16:15a16:45 Caf6

16:45a 18:00 Alcances y Desaflos de la Salud Primaria en Chile
Expone: Senor Edgardo Bravo Rebolledo



18100a1830 Conclusiones del Trabajo del Dla; (Consultas, Respuestas y Comentarios por parte de las
Delegaciones).

20:00a21:00 Gala Artlstica, Teatro Municipal de Linares

Mi6rcoles,07 de agosto de 2013.

08:00 Salida de la Delegaci6n Oficial desde Linares, con destino a la Comuna de Empedrado

10:00 Llegada Delegaci6n Oficial a la Comuna de Empedrado

10:30 a ll:15 Resefra Hist6rica y Desarollo de la Comuna de Empedrado.
Expone: Seflor Gonzalo Tejos P6rez, Alcalde de Empedrado

11:15 a ll:45 Caf6.

11:45a12:30 Tema: Cultura y Tradiciones Regi6n del Maule
(Representante del Ministerio de la Cultura, Sgto.)

12:30a13:30 Visita a los distintos Departamentos Municipales

13100a15:00 Almuerzo (Libre)

15:00a17130 Presentaci6n de Juegos Tradlcionalea Criollo8, Organizado por el Club de Huasos de
Empedrado

17:30a18:00 Conclusiones del Trabajo del Dia; (Consultas, Respuestas y Comentarios por parte de las
Delegaciones).

18:00 Regreso de la Delegaci6n Oficial, a la Comuna de Linares.

Jueves, 08 de agosto de 2013.

08:00a08:15 Salida de la Delegaci6n Oficial desde Linares, con destino a la Comuna de Rlo Claro

10:00 Llegada Delegaci6n Comuna de Rio Claro.

10:00a10:30
Resefra Hist6rica y Desarrollo de la Comuna de Rio Claro
Expone: Sefror Claudio Arturo Guajardo Oyarce, Alcalde llustre Municipalidad de Rio Claro
y Presidente de la Asociaci6n de Municipalidades de la Regi6n del Maule

10130 a ll:00 corredor Bioceenico del "Paso Pehuenche"; Zona Franca lndustrial - Puerto Seco.

11:00 a ll:30 Caf6

11:30a13:00 Grupos de Dlscusi6n y Comentarlos sobre el Paso Pehuenche; Zona Franca lndustrial -
Puerto Seco.

13:00a15:00 AImuerzo(Libre)



15:00 Salida de la Delegaci6n Oficial desde RIo Claro, con destino a la Comuna de San Rafael

15:45 Llegada Delegaci6n Oficial a la Comuna de San Rafael

15:45a16:30 Resefra Hist6rlca y Desarrollo de la Comuna de San Rafael, Expone: Seflora Claudia Dlaz
Bravo, Alcaldesa llustre Municipalidad de San Rafael

16:30a17:00 Ca“

17:00a17:30
Conclusiones del Trabajo del Dia;
(Consultas, Respuestas y Comentarios por parte de las Delegaciones).

18:00 Regreso de la Delegaci6n Oficial, con destino a la Comuna de Linares.

Viernes; 09 de agosto de 2013.

09:30a10:00 Eficiencia Energ6tica P[blica
Expone: Sefior Rodrigo Rojo Espinoza;

10:00 a ll:00 Recolecci6n de Residuos 56lidos y Relleno Sanitarios

11:00 a ll:30 Caf6

11:30a12:30 Desaflos y Alcances en Medio Ambiente

12:30a13:00 lnauguraci6n Feria Artesanal de la Regi6n del Maule

13:00 Salida de la Delegaci6n Oficial desde Linares, con destino a la Comuna de Colbun

13:30a14:30 Almuerzo Bufet Hotel Termas de Panimavida

14:30a14:50
Res€ffa Hi8t6rica y Desarrollo de la Comuna de Cotbun
Expone: Seflor Pedro Pablo Muf,oz Oses, Alcalde llustre Municipalidad de Colbun

14:50a15:30 Desarrollo Turistico Regi6n del Maule

15:30a16:00 Concluaiones del Trabajo del Dia; (Consultas, Respuestas y Comentarios por parte de las
Delegaciones).

16:00a20:00 Visita lnstalaciones Hotel Termas de Panimavida

20:00a24:00 Cena de Clausura, Hotel Termas de Panimevida

S6bado, 10 de Agosto de 2013

10:30 a 12:00 | City Tour por la Ciudad de Linares



FICHA DE INSCRIPC10N
Primer Congreso lnternacional Gobiernos Locales

Regi6n delMaule

Linares; (05 al 10 deAgosto de 2013).

La presente ficha de inscripci6n deberd ser completada en su totalidad por cada participante
para estar inscrito y acreditar su participaci6n.

NOMBRE DE LA INSTITUCION

RUT: D!RECC10N

CiUDAD PAiS

―DATOS DEL PART:CIPANTE:

Nombres Apellidos:

Cargo

Telёfono

E―ma‖

Fax:

2.‐VALOR POR PASANTE′

Vaior uSS 390(D61ares)o S195.000-(CientO noventa y cinco m‖ pesos)

Esto incluye:lnscripciOn,M6dulos Capacitaciln, Coffes Break,Cena de Bienvenida,Almuerzo de

Ciausura y la MoV‖ izaci6n segttn Programa

3.‐ NOTAIMPORTANTE:

●  El pago debe rea‖ zarse en la Asociaci6n de Municipalidades de ia Region del Maule,en efectivo o

cheque a nombre deia‖ ustre Municipandad de Rio Claro

o Se adlunta la invitaci6n y el Programa 01cial de la Pasanla Tecnica

o La Ficha de lnscripci6n debere ser enviada al siguiente correo:

nibarra@municipalidadesdelmiule.cl; cabe mencionar que para cualquier consulta o duda debe

llamar a los fonos (071) - 614.342 - 6.908.9169'

Firma Participante Timbre Autorlzaci6n
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De: "Asoc.ChilenadeMunicipalidades',<achm@munitel.cl>
Fecha: mi€rcoles, l0 de julio de 2013 0t:27 p.m.
Para: <lgalvez@municipalidadlongavi.cl>
Asunto: AChM - 5" Congreso Concejales - La Serena 2013

Para asegurar la entrega de nuest.os e-ma:l en su correo, por favor agregue
acnm@nrunitci.ct a su tibrci;l d€ direcciones de correo.

Si usted nc vr!r,aliz:: birr, clrre,rail. haga click aoui

一一一一一一一̈一̈

El Presidente de la Asociaci6n Chilena de M un icipalidades, junto [\i coNVocAToRlA (PDFI

al Presidente de la Comisi6n de Concejales, acompaffado de su
Directiva Nacional, tienen el grato honor de invitarles, l- OEEIITA HoTELERA

participar del "Sto. Congreso Nacional de Concejales,,, a
efectuarse en la ciudad de La serena, entre los dias 10 y 13 de consultas:

septiembre de 2013' 
Joselyn Manriquez

Este consreso tiene por objetivo dar cuenta de to que ha sido el il]fi;:::i'"8;::i,",..,trabajo de la Comisi6n Nacional de Concejales, la cual fue
mandatada en el 4e Congreso de Vifia del Mar, como asi
tambi6n, recoger las diversas visiones potiticas regionates del ]:11"j-::t-1_":_-_
pais, permitiendo asentar las bases te6ricas de una propr.ri, d"::1,:'_-_t_-?:1,10 .-
trabajo, para un mejor desarrollo de la gesti6n municipal. 

'- -- Mail:nqonzalez@munitel.cl

La$erena

5to. Congreso Nacional de Conceiales

La Serena, 10 al 1.3 de septiembre de 2013

Estimados (as)

Concejales
Conceialas
Presente:

El actual modelo municipal presenta deficiencias que deben ser
abordadas, nuestro diario contacto con las vecinas y vecinos asi
nos lo demandan, por ello con vuestro apoyo y participaci6n,
debemos fortalecer nuestra participaci6n en la actual
institucionalidad de la AChM, como asi tambi6n definir claros
lineamientos a favor de una politica real de descentralizaci6n del
Estado a favor de las regiones.

Les esperamos para establecer de la forma mds participativa
posible, cual ser6 nuestra postura ante los temas seffalados.

1ギ ロCHA NSCRP¨ N

1、  PROGRAMA

Recepci6n de Fichas

Miguel ortega Fon。 :+56225998300
Mal:congresocOnceiaiesOmuntteLd

11/07/2013
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Atentamente′

Asociaci6n chilena de Municipalidades

Este correo electr6nico ha sido enviado
Para modificar su suscripci6n, haga click aqtii I

Siguenos en: ■ ■
a lga lvez@ municipa lidadlongavi.cl
Para anular su suscripci6n, haga click aqui

Este correo electr6nico fue enviado a trav6s de MasterBaseC)ST pOr Asociaci6n Chilena de Municipalidades

Direcci6n:Avda.Libertador Bernardo O'Hi99inS 949′ piso 10.Santiago,Ch‖e

02013 Derechos Reservados

11/07/2013



Acreditaci6n de los Participantes

La acreditacl6n de los participantes, que por razones de itinerario de vuelo u otras, que ya se encuentren en la

ciudad de La Serena, podrdn hacerloa partir del lunes 9 de septiembre, entre las 15:00v 18:00 horas.

PROGRAMA GENERAL
D:A HORAR10 ACT!VIDA● LuCAR

MARICS 10 09:00‐ 18:00 HRS AcREDtrActON LA SERENA CLuB RESORT

19:30 HRS PLENARIO

TNAUGURAcTdN oFtclAL
LA SERENA CLυ B RESORT

21:00‐ 22:30 HRS RECCPC10N INAUGURAL

MIERCOLES ll 09:00‐ 10:00 HRS PLENARIO

tNTRoouccl0N AL TRABAJo DE coMtstoNEs
tA SERENA CLUB RESORT

10:00‐ 1●:30 HRS PAuSA CAF〔

10:30‐ 13:30 HRS COMIS:ON 1

EL ROL OEL CONCE10 Mυ NIClPAL EN tA NUEVA

INSTITucloNAL10AD DEL ASOCIATIVISMO

M UNiCIPAL

tA SERENA CLuB RESORT

10:3013:30 HRS COM:Si● N2
EL CONCF,O MUNICiPAL Y LA DESC〔 NTRALlZAC10N

LA SCRENA CtuB RE50RT

10:30‐ 13:30 HRS ∞ MiS:0“

EL ROL DEL CONCE,AL EN tA FIZCAL ZAC10N DE LA

TRANSPAR[NCIA PUBLlCA

HOTEL LA SERENA PIAZA

14:00-15100 HRS ALMUERZ0 tA SERENA CLUB RESORT

15:30‐ 18:30 HRS COMIS10N
LA EDUcActoN p0BLtcA MUNrctpAL: su REALTDAD

ACTUAL Y SU FUTURO

tA SERENA CLuB RE50RT

15:30‐ 18:30 HRS COMISl●

“

5

tA ATENcdN PRIMAR:A SALU D Y [L

DESARROLLO DE LA CALIDAD DE VIDA EN LAS

COMUNAS DE CHILE

HOTELLA SER〔 11へ PLAZA

15:30‐ 18:30 HRS COM:S:ON
EL DESARROLtO uRBANO, VIVI[NDA Y Su
MPACTO EN EL MUNDO LOCAL

tA SERENA CLUB RESORT

18:30 HRS CAFE

IUEVES 12 09:00-11:OO HRS COMIS10N 1

EL ROt DEL CONCCJO MUNICIPAL EN tA NUEVA

INSTITucloNAL DAD   DEL   ASOCIATIVISMO
MUNICIPAL

LA SERENA CLt'3P[SORT

09:00-11:00 HRS COMIS10N
EL CONCEJO MUNIC!PAL Y LA DESCENTRALIZAC10N lA SERENA CLU8 RESORT

09:00‐ 11:00 HRS COMIS10N 3

EL ROL DEL CONCFJAL EN LA FIZCAL ZAC10N DE LA

TRANSPARENCIA PUBLICA

HOTEL LA SERENA PLAZA

――――:ED:翌闘::RttG°
l・r._____



11:30‐ 13:30 HRS coMlstoN 4
I.A EDUCACION POBTICA MUNICIPAL: SU REALIDAD

ACTUAL Y SU FUTURO

LA SERENA CtuB RESORT

11:30‐ 13:30 HRS COM:S:0"5
LA ATENC10N PR!MARIA DE SALuD Y EL

DESARROLLO DE LA CALIDAD DE VIDA EN LAS
COMUNAS DE CH LE

HOTEL LA SERENA PLAZA

11:30‐ 13:30 HRS COMEl6N 6

EL DESARROLLO uRBANO,VIVIENDA Y Su

lMPACTO EN EL MυN00 LOCAL

LA SERENA CLUB RESORT

14:00-15:00 HRS ALMυ ERZO

15:30‐ 17:30 HRS PLENAR10 CONCtuS!oNES TRABA10 COM:S:ONES LA SERENA CLUll RF50RT

17:30 HRS CAFE

18:00‐ 19:30 HRS TRABA10 REG10NAL
DESARROLLO DE UNA AGENDA DE CONCEJALES A
NIVEL REG10NAL

TRABA10 GRUPAL POR REG10NES

tA SERENA CLυ B RESORT

ViERNES 13 09:OO‐ 11:00 HRS PLENAR!O REC10NAL
CuENTA DEIAS REG10NES SOBRE LAS ACCNDAS
REG10NALES

lASERENACLUB RESORT

11:00‐ 11:30 HRS PAuSA CAFE

11:30‐ 12100 HRS PLCNAR10 DE CIERRE LA SERENA CtUじ |[SORT

`●
ESTE PROGRAMA PUEDE ESTAR SuJETO A MOD:FICAC10NES

'さ REUN:ONES:NTERSECTOR:ALES,M!ERCOLES ll,A PART!R DE LAS 19:00 HRS

CONGRESO NAC10NAt
O[C●IICtJALES
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Do   "Manuel San Martin“ く価可esan77@gmdLcom>
Fecha:  vielnes,05 dejulio de 2013‖ 27a m
Para:   くlgalvez@municipalidadlongavi cl>
Asunto:  Fwd:Del市 ery Status Notiflcation(Fa‖ ure)

Menstte reenViado―――――

De:Claudia Berriosく ciber‖o@uc.cl>

Fecha:5 deJulio de 2013 03:18

Asunto:Presentaci6n Estudio Embalse Longavi

Para:oiara@munidpalidadlonqavi.cL qiararevesohotmaiicQm′

ib‖ ones@rnuniclpalidadloncavi.d′ mvillar@mun到2alidadlongavl」
matusalenvillar@vahoo es,rarava@munidpalidadlonoavi cじ

r aravaconceial@omailcom,ivillalobos@municipalidadlonqavi d′ lisandro

vi!!a!obos tapiaく lvillalobostapia@qmallcom>′

msanmartin@munlcipalidadlonqavi d,ma■ esan7コKttmaliCOm

EsumadOs conceialeS

*FELIPE MARTIN CUADRADO′・ Secretano EJeculVO de la Comisi6n Nacional de

Rie9oJunto a ttANITA PRIZANT SERON′ 十Secretana Reg10nal de AgHcultura de

la Regi6n del Mau!e,tienen e!agrado de invitar a Ud.a participar de la

Presentaci6n de!Estudio de Prefactibilidad″CONSTRUCCION SISTEMA DE RIEG0
EMBALSE LONGAVi″ ′que se realiza“ eljueves 18 dejulio de 2013′ a las

12:00 hrs′ en el Sa16n del Centro Recreativo Aqua Entrete′ ubicado camino a

Bu!lileo′ sector ttial Va!divieso′ Km 5,5,comuna de ReJro

El o切 euvO de la reuni6n es dar a conocer a las autondades′ servicios y

dirigentes de!a Junta deヽ ′igilancia Rlo Longav`el estudio′ sus

componentes y alcances.

Claudia Berrios Ugarte

Soci6loga, Asesora en Relaciones Comunitarias

+56Q\ 9440 28 52

05/07/2013

N94-ど
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REGTON DEt MAULE'

DE LONGAVI.

ft』鶏脚囃詰ギ

鷺♪

DE  :

nclttlesЪ ttsdedesacderadOnvacderadOn

Saluda atentamente a Ud,

ejecutadas Por la Sociedad

las autorice, Y el Mejoramiento

- ".d. Daradero

.,o
,-! v

rilfutumst
Dhtribuci6n:
- Destinatario
- Of. de Partes

-,.\D/ A6 7b'z/I6

\"o\
(N-01'2'r) / 

t\ 
rAtcA,

3ec[rlott(i

,r."ffIm;oNAt MrNrsrERrAt DE oBRAs

: SR. MARIO BRIONES ARAICE ALCALDE DE LA

“̈m脚盤ぶ斗溝肌樅雌踊
鷺驀膏慕竜蜜1義捕 l昇

灘il憎1驚需1襲1照ir糧 椰ゝ
品∬iぶ tざ語島tふo de conC,● 6ndd Tnm。 ■

Cabe seftalar que las obras antes menclonadas'

a.**,i"]i", """ 
*z que se valide el acto admilli$rativo

/」T山 4ヾ-F

夏el」:『:lf」:塁」:了夏慧

朧彗撃鍬畔∬器i叢

Minuta respuesta

:選Hilλ ttr耐ザλl:

薫ふ肌:TTT霊
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ORD.:

ANT.:

MAT.:

INCL.:

Santiago,

DE ::NSPECTOR F:SCAL DE EXPLOTAC
CONCESION INTERNACIONAL. RUTA 5 TALCA - CHILLAN

:SECRETARIO REG10NAL MiNiSTER:AL
REG10N DEL MAULE

OBRAS POBLICAS

En atenci6n a la MAT., adjunto Minuta de
Alcalde de la llustre Municipalidad de Longavi,

a solicitud realizada por
Sr. Marlo Briones Araice, y gue

guarda relaci6n con situaci6n de proyectos rela
Talca - Chill6n.

con Ruta 5 Sur, Tramo

Saluda Atentamente a Ud.,

S

F i.ii:',1 [':xr.'iolr':'iiii1卜

” iil"- lori:;.i*:.t rh ',i.rr ' ;'o it

PQG′tVM
D:STRIBUC:ON:

Dest natano

Ar,hivo Aseso「 la lnspecciOn Fiscal

Proceso No 6847739′
providencias:  5960‐ 3910‐ 3986

19086 ノ

ORD N° 442 de 13 06 2013 de
SEREMi V‖ Regi6n del Maule

ORD N。 337 de1 07 06 2013 de
Alcalde de i  Municipa‖ dad de
Longavi

solicltud de AIcalde de la

Municipalidad de Longavi

Minuta lFE

19.06.2013

t,i(11,/ヽ



'/
/
/

obra PlbliCa Fiscal・
COntra10 de COnceSiOn

MiNUTA

nATTRespuきξttlsoliliⅢ iF三:蚕Li性電
;;;;I";6; situaei6n de ProYectos

Talca - Chill6n'

■ORD.N・ 442 dd llp6.2Ψ 3de

P6bliCas del Maule.
二
=二

_――――― ―――~~~

Atentamente,

Corrc(rsioll illtcrtlir(: ()l

Ruta 5,Tramo Talca― Ch‖lan'

、υ3蝋.1“

si M;6 Briones Araice'
cOn Ruta 5 Sur,Tramo

Regional Ministerial de Obras

del Alcalde de Longavi' Sr'

1 Las obras d.". s"sy,,ig-ls 
o}8'#,Jfr,r-" 33] i,'3'it'i",:l[fl:.1tJ383:

:::,Ttr'3:#?iJ"?'%H;"' lJ-ru f e'""''ri Lonsavi' se encuentran

contempladas "n "t 
pt"n"Xl'"n,t;;";fffi;;i contrito de concesi6n del

Marlo『 i。濯驚l』星品幌:ζ蘇種器e品

i.lttia 5. li'at,r,' I llt:il r'i)iiiit!'
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REPUBLICA DE C:|::_E

PROVINCIA DE LINARES

MUNICIPALIDAD DE LONGAVI
secretario dc Pia1lirlcaci6n

:1..- Por medio de

ven expuestos los tlsuarios

el cruce LollBavi.

ANT: Ruta 5 SUr cruce L ngavl

MAT: Expone situaci6n lltica (lue indica

LONGAVL     : チ

DE:ALCALDE DE LA COMUNA DE LONC,AV:

,′ ll,I

A:SEREMI DE OBRAS PUBucAS,REG10N DEL MAΨ LE

la preserlte nle l)ellnito e poner la delicada situacion que a diario se

de la locornoci6n inter Dr incial de la Ruta 5 sur, especificame[te er)

3.- Esta situacidn s2 agrava los fines de ya que collclrren tln gran lrtimero de

a que en cualquier momento octlrra ul'l
estudiantes qlle debelr ton)aI loconloci6tr;

accidente de Plopot'ciones con itlvolucrantiento de vidas humanas, por tal razdn solicito str

intervencidn en cardcter de tlrgente pala dar tlnil definitiva a tan critica situaci6rl.

BR10NE5

/

DE

- Archivo ';)..
,,":. :ti,. k:,3 t 1 / t l ? i

2.- En dicho cruce no se cunrple con la norntaiiva vigente tlue exiSe la existerrcia de pistas

de aceleraci6n y desaceleraci6n, lo qtre provoca qtf los btrses ingresen y salgan ett forma

illmediata a la carretera, adenrds, no hay t:spacio strfi{er1te Pala la detelrci6rr lo que provoca que

parte del velricrrlo quede sol)re la pista 
i

偏鰍:

5r. Serenride Obras

Oficilra de Partes

legi6n del
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REPUBLiCA DE CH:LE

PROVINC:A DEL:NARES
MUNICiPALIDAD DE LONGAVI
Secretaria de P!anificaci6n

lNFORME AL HONORA3LE CONCEJO MUNICIPALSES!ON ORDINARA DE FECHA 12 DE

JUL10 DEL 2013.

lNFORME RESPECTO DE GEST10NES Y LiC:TAC:ONES EXTERNAS

AREA SALUD

Se encuentra listo e!diseno del proyecto r7Constlucci6n Estaci6n de Enfermeria

Sector Bodega′ Longavi″ ′para ser ingresado a la plataforma del PMu― E con

un costo total de MS 49.729

Respecto de!proyecto′′RepOsici6n Cesfam Amanda Benavente, Longavf″ este

se encuentra en reevaluaci6n por parte del Ministerio de Desarro‖ o social para

su adjudicaci6n por un monto aproximado alos MS 2.800 millones de pesos.

AREA AGUA POTABTE RURAT

Proyecto "Ampliaci6n y Mejoramientos Sistema de APR San Luis San Raul Las

Motas, Longavi" se encuentra adjudicado a la Empresa euiltoco, se espera que
la pr6xima semana tome contacto con el municipio, inversi6n de MS 978
millones de pesos.

El proyecto "Mejoramiento y Ampliaci6n Sistema APR Cerrillo- Recreo, Longavi"
se encuentra adjudicado a la empresa Julio Ahumada Varas, por un monto total
de MS 442 millones de pesos.

El proyecto de Mantenciones sistema de APR Los Cristales consistente en
recambio de material rocalit obsoleto por aproximadamente en MS 70 millones
de pesos adjudicado a la empresa Toro y Herrera Ltda.
Se encuentra publicado en el Diario El Mercurio la licitaci6n del proyecto
"Construcci6n Sondaje APR Lomas de Polcura, Longavi" por un monto de MS
40.985
Se encuentra en preparaci6n licitaci6n de 2Constrfuccion Sondaje Sistema ApR
Los Copihue - Hualonco, Longavi", con un monto de MS 45 millones de pesos,
se hard en el sector de La Quinta.

AREA RUTA 5 SUR Y ACCESO A LONGAVI

Se obtuvo respuesta por parte del Secretario Regional Ministerial MOp Regi6n
del Maule respecto de la falta de pistas de aceleraci6n y desaceleraci6n en Ruta
5 Sur,donde se seffala que las obras de Seguridad Normativa y Servicialidad,
Primera Etapa, denominada "Mejoramientos de Paraderos Ns 30 y 31 de los
Km 316 costados poniente y oriente de la pasarela Longavi", se encuentran



contempladas en el Plan de Mejoramiento del contrato de concesi6n tramo
Talca - Chilla, el inicio de las obras est5n a la espera del acto administrativo que
autorice dichas obras.
Se reactivo el proyecto "Construcci6n Cruce a Desnivel Calle Acceso en Line
EFE, Longavi", primeramente oficiando al Minvu, posterior reuni6n de Secplan
con sectorialista del 6rea, resultando la solicitud formal del Seremi MINVU a

Sectra Area Sur para que realice los anSlisis tendiente a determinar la
factibilidad de obtener indicadores favorables que permitan postular este
proyecto para el affo 2014.

AREA CONECTIVIDAD

Se esta llevando a cabo en convenio con la Direcci6n Regional de Vialidad los
estudios necesarios que justifique el proyecto denominado "Construcci6n
puente sector La Recova, Longavl", dicha iniciativa pretende dar una soluci6n
definitiva a la conectividad vehicular a sector de Vega del Molino y el sector el
Coigue,la inversi6n final se estima en MS 1,000 millones de pesos. (puente
largo de 150 metros de una pista)

De igual manera se iniciaron las gestiones con la Direcci6n Regional de Vialidad
de dotar de similar conectividad al sector de Potrero Gran, Longavi, ya que de
la administraci6n anterior en conjunto con Vialidad se planteo que el Sr.
Enrique Gardeweg habria manifestado la voluntad de entregar un acceso via
servidumbre gratuita al costado sur (Vega Larga). En visita efectuada
lamentablemente se pudo constatar la negativa por parte del Sr. Gardeweg lo
que ha detenido estas gestiones.
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lNFORME SUBVENC10N MUNICIPAL

La Direcci6n de Desarrollo Comunitario de la Municipa‖ dad de Longavi
presenta al Honorable Conc可 。Municipal,la so‖ citud de Subvenci6n

de la siguiente organizaci6n

lTEM:24‐ 01‐004 0RCANIZACiONES COMUNITAR:AS

* Que la organizaci6n cuenta con Personalidad Juridica vigente

★
 No tiel→e rendlci6n de pendiente

゛ |`

″̀
`あ

/

一 一

LONGAVl,10 DE」 UL10 DE 2013

N。 65,034,010-8
de Ia organizacion
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Carta de petici6n a Don Mario Briones Araice ;iL:lr:ti. ....,,.,..",,-".,

De acuerdo a Io conversado en reuni6n del dia 25 de enero del presente afro en la
junta de vecinos el Quifre donde le solicitamos a usted la ayuda de 51.000.000 (un

mill6n de pesos) para la compra del terreno de 2.000 m2 al sefior Gustavo Vald6s

Fuentes quien no se habia podido efectuar la compra por no tener documentaci6n al

dia documento que hoy est6n en su respectivo orden, adjunto documento copia de
plano.

Por lo tanto solicitamos a usted que no otorgu6 Ia ayuda de 51.000.000 (un mill6n de
pesos) esperando ser acogidos a bien por usted y su honorable Consejo Municipal

X力
あ二

Junta de vecinos EI Quine

Rol:6工034.010-8

La Punti‖ a′ 27 de Mayo de 2013

Presidenta Junta de Vecinos El Quifre



、オ
'

F 2893

solicitud No.   1545645  Ho]a   l    DE
Nombre de Comuna  LONGAVI
codigo de comuna  7304    Tot.Unid,Vend

CERTIFICADO No.574873
ASIGNAC■ ON DE ROLES DE AVALUO EN TRAMITE

(Va■ idO por 6 meses a contar de ■a fecha:22/05/2013 )
(No elimina los requisitos de autorizacion municipa■ para enajenar)

NOMBRE DEL PROP. VALDES FUENTES GUSTAVO ANTON■ 0 RUT PROP. 5503785- K

La  VII   DIRECC10N  REG10NAL TALCA
que e■ (los)Siguiente(S)NumerO(s)de Rol(es)

Con acceso pr■ ncipa■ ubicado en  sAN LUIS HI」 .

Daran origen a ■os nuevos roles de ava■ uo que

Matriz ( ces ) :

1

a continuacion

certifica
509-2

se detallan :

Dir:ec. del Nuevo Predio ( Unid. Vendible )
Ubicacion o Calle Numero Dp. Of' Detafle

Rol de Aval-uo
Manzana -Predio

■りO STA 」UANA HIJUELA l LOTE 4 SAN 509 -  346LUIS

Se extiende e1
Conservador de

u,Jservaciones:

presente Certificado
Bienes Raices segun

para ser presentado en fa Notaria y/o
c orre s pond_

VI

FIRMA
■O DE

Y TIMB
IMPUESTO

3鷺舌電ゝ
Ｔ
鱗



」uana Muno2
RoL 5098

Juan Santiago
Vasques.

≦

“

つ́Чら

Lote n° 2 Pgdro Voisonat
Rol: 509-3

:Hl」 UELA NUMERO uNO FUNDO SANTAJUANA

BASE : MEDICI6N DE TERRENO.

LIMITE PREDIAL

CAMINO
LIMITE LOTE
Rb

LOTE4: 0,2 HAS
RESTO oEL PREDTO: 13,5 HAS

T07札 :        ,。 ,7H～

ESCALA l:3500

(ote l

‐ 72an

lote s
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{eeistro Central de Colaboradores del Estado y Municipalidades P6gina 1 de 1

Certificado de Inscripci6n
REGISTRO DE PERSONAS JURIDICAS RECEPTOMS DE FONDOS PUBLICOS

El presente certificado acredita que ta instituci6n JU TA DE vEcrNos eu qurftr, RUT 6s.034.o10-8, se ha
inscrito en el Registro de colaboradores del Estado y Municipalidades, con fecha gol0,6lzoLL, como persona
juri!,Cica receptora de fondos piblicos, dando asicumplimiento a lo establecido en el Articulo 60 de la iey 19862.

La inscripci6n en este registro electr6nico no sustituye Ia obligaci6n de la persona juridica de presentar los
antecedentes de respaldo de la informaci6n (originales) en los registros institucionales de quienes le transfieren
fondos al momento de realizar las transferencias.

Datos

Nombre del Representa nte Legal

RUT del Representante Legal

Nombre de la Instituci6n

RUT de la Instituci6n

Fecha de emisi6n del certificado

YOVANNA JAQUE CONZALEZ

13.577.300´K

]UNTA DE VECXNOS EL QU=雨 E

65.034.010-8

1■/07/2013

Irttp://registrosl9362.cVcertificado/verPopup?rut=65034010&clase=5&imprimir:tru e 11/0712013

轟轟躙遺濡dO

Colicin● lc Chic



/Эr℃置ρポ′́3 0

lNFORME SUBVENC10N MUNiCIPAL

La Direcci6n de Desarro‖ o Comunitario de la Municipa‖ dad de Longavi
presenta al Honorable Concelo Municipal,la so‖ citud de Subvenci6n

de la siguiente organizaci6n

:TEM:24-01-004 0RCANIZAC10NES COMUNITARIAS

' Que la organizaci6n cuenta con Personalidad Juridica vigente
* Que se encuentra inscrito en el Registro de Transferencias* No tiene rendici6n de subvenci6n pendiente

LONGAVl,10 DE」 UL10 DE 2013

RUT N。 75,863,700‐ K
centros y celebraciones,

salidas fuera de la Comuna
actividades propias de la U.Comunal

鐸

N° NOMBRE INSTITUC10N OBSEⅣ A00N   I劉
辟 1凋

1

TOTAL 20.000000
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Solicitu

REF: Subvenci6n Municipal.

De: Presidenta de la Uni6n Comunal de Centros de

Sffr Rosa L6pez Mdndez.

A: Alcalde de la llustre Municipalidad de Longavi.

Sefior Mario Briones Araice.

PRESENTE,-:

6xito en su gesti6n .La directiva de nuestra organ

ochenta y cinco (85) centros de madres de nuestra co

funcionamiento de los 85 centros con una cifra de $

utillzaran para compras de materiales y herramientas

financiaremos celebraciones, visitas, salidas fuera d

Propias de la uni6n comunal de centros de Madres.

Con la certeza que tendremos bu na Acogida

Saluda Atte a Ud.

Presidenta

UNION COMUNAL oe c
DE MAORE$ . LONGAVI
PERS. JUR, NO 

'72RtJT:75.863 70it.k

ad res de Longavi.

Junto con saludarle cordialmente a usted al honorable consejo ,y desearle

Longavl 10 de Julio 2013

6n solicita subvenci6n para

na.

200.000 para cada centro y que

trabajo y con los S2.975.000

la comuna y otras actividades

--- I esorera

El total de la subvenci6n es de 520,000 que estar6 destinada a la

ria



RegitO Cenmlde c。 laboradores del Estado y Municipalidades Pttina l de l

Certificado de Inscripcion
RECISrRO DE PERSONAS JURIDECAS RECEPTORAS DE FONDOS PUBLECOS

El presente certincadO acredita que la in蘭 tuci6n uN=oN COMUNAL DE CENTROS DE MADRES′ RUr
75.863.700‐ K′ se ha inscrito en el Registro de Colaboradores del Estado y Municipa‖ dades′ con fecha

23ノ 06ノ 2005,como persona jurbica receptora de fbndos p6blicos′ dando asi cumplimiento a lo egablecido en el

Articulo 6。 de la Ley 19862

La lnsclpci6n en este registro electめ ni∞ no sutttuye b obl咆 ad6n de b persona jurttica de presentarios

antecedentes de respaldo de b informad6n(。■9inales)en loS registros insttudonales de quienes ie transFeren

fondos al momento de rea‖ zar las transferencias

Datos

Nombre del Representante Legal

RUT del Representante Legal

Nombre de la Instituci6n

RUT de la Instituci6n

Fecha de emisi6n del certificado

ROSA AURELIA LOPEZ‖ ENDEZ

7.922.758‐ 7

UN=ON COMUNAL DE CENTROS DE MADRES

75.863.700‐K

12′ 07′ 20■3

http://registrosl9S62.cUcertifrcado/verPopup?ruF75863700&clase=5&imprimirtrue l2l17l21l3

/-'t i'.',:i, ''



lNFORME SUBVENC10N MUNIC:PAL

La Direcci6n de Desarro‖o Comunitario de la Municipalidad de Longavi

presenta al Honorable Concelo Municipal,la soHcitud de Subvenci6n

de la siguiente organizaciOn

ITEM:24‐ 01‐004 0RCANIZACIONES COMUNITARIAS

* Que la organizaci6n cuenta con Personalidad Juridica vigente
* Que se encuentra inscrito en el Registro de Transferencias

二
/―

―

ONES ARAICE
CALDE

LONGAVl,10 DE」 UL10 DE 2013

ノυ管
渉 Nコ 2て ο

03000・ 000・ ン

配

|℃

°

"・

construccton para
del casino de la

reparaci6n y ampliaci6n

仁

N° NOMBREINST:TUC:ON   I
|

躙爵lD0
SE SUG:ERE

OLUB DE HUASOS LA
Uヽ CANA
RUT N。 65,680,760‐ 1

6000000 6000000
se sugiere en

2 cuotas

TOTAL 6000000
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Longavi 31 de mayo del 2013.

つ

2歯ゃ
A : SR.MAR:O BR:ONES ARAiCE′ :LuSTRE MUNIC:PAL:DAD DE LONGAVf

DE :CLUB DE HUASOS FLOR DE LA CANA

5r. Alcalde junto con saludarle, quisi6ramos contarle que nuestro Club de Huasos Flor de
la cafta cuenta con un total de 50 socios, quienes en estos afios hemos ido trabajando para
mantener vivas las tradiciones de nuestro campo chileno. Este deporte que tanto nos apasiona y
nos permite tener un espacio de recreaci6n y esparcimiento como hombres de campo junto a

nuestras familias. Hoy en dia este deporte se ha hecho cada vez mds exigente en donde debemos
contar con ciertas condiciones mlnimas, para poder realizar nuestros rodeos y recibir tanto a los
huasos de los diferentes Clubes y Priblico en general que gusta de estas tradiciones.

Dado lo anterior como organizaci6n de Huasos de este club, queremos solicitarle
respetuosamente el apoyo econ6mico para realizar algunas mejoras en nuestra Medialuna, y asi
poder seguir manteniendo vivo nuestro deporte y tradiciones de nuestro campo chileno, como
tambi6n poder cumplir con las exigencias a las cuales nos vemos enfrentados dia a dia para
realizar nuestros rodeos.

A continuaci6n se detallan las mejoras que se pretenden realizar a nuestra medialuna:

Mejora en el casino de la Medialuna, pavimentaci6n, del piso, cambiar postes, hacer un
mostrador, colocar cerdmica y ventanas en la cocina, hacer mobiliario para equipar el casino,
bancos, mesas, stand, hacer un port6n para el casino. para estas mejoras solicitamos su apoyo
econ6mico de 3.000.000 de pesos.

otras mejoras son: reparaci6n y ampliaci6n de tribunas, reparaci5n de corrales y ruedo de
medialuna, Para estas mejoras solicitamos su apoyo econ6mico de 3.OOO.0OO de pesos.

oe ante mano agradecemos su apoyo y esperamos tener una buena acogida a nuestra
peliei*n.

Saluda atte.

電 嘔
叩 DEttm餞

,

…

b
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Registro Central de Colaboradores del Estado y Municipalidades Pttha l de l

Certificado de Inscripci6n
REGlSrRO DE PERSONAS JURIDICAS RECEPTORAS DE FONDOS PUBLICOS

El presente certincadO acredita que la instituci6n cLUB DE HUASOS LA CANA′ RUT 65.680.760‐ 1′ se ha

inscrito en el Registro de Colaboradores del Estado y Municipalidades,con fecha 13/06/2012′ como persona

jur燿 ica receptora de fondos p6blicos′ dando asicump‖ m ento a lo establecido en el Attulo 60 de la Ley 19862

La insclPc 6n en este registro e ectr6nico no sustituye la obligaci6n de la persclna jurに ica de presentarlos

antecedentes de respaldo de la informad6n(onginales)en loS regLtrOs insttudonales de qulenesに trantteren

fondos al momento de reali2arlaS transferencias

Datos

Nombre del Representante Legal

RUT del Representante Legal

Nombre de la lnstituci6n

RUT de la Institucion

Fecha de emisi6n del certificado

RAMON FRANCISCO QUEZADA VASQUEZ

8,436.560-2

CLUB DE HUASOS LA CANA

65.680.760‐ 1

1■/07/2013

http://registros 19862.c1/certificado/verPopup?rut:65680760&clase:5&imprimirnru e 11107 t2013

●ヽヽ lCin● rlo嘔 11,
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Longavi,」 u‖o12 de 2013

SE口 01ES

田0‖OmnBLII‖ 0日0■ U‖:G:‖L
LONGAVl

REF:PRESENTAC SuP PRESuP
HBLE CONCE」 O MUN:C:PAL

se sOncita al Honorable Concelo Municipalla aprobaciOn de la siguiente suplementaclon presupuestana para

inc。「porar a presupuesto municipa1 201 3 cartera de proyecto aprobados via Programa Meloram ento urban。

y Equipamiento Comunal‐ FIE 2013

lNGRESOS :NGRESOS GASTOS GASTOS
AUMENTOS DiSMiNuC. AUMENTOS DISMINuC

DENOMiNACiON
13,03,002,001,009 AMPLIAC:ON.MEJ Y NOR ESC F463

MESAMAVIDA 48448
13.03.002001010 AMPL:AC:ON,MEJ Y NOR ESC F‐ 546

LA QUINTA 33124
13.03.002.001.011 AMPL:ACiON.MEJ Y NOR ESC F‐ 539

LA TERCERA 49676
13,03,002,001,012 AMPL:ACiON,MEJ Y NOR ESC F462

ALTOS DE LLOLLiNCO 49299

)ASTOS
31,02,004,050 tMPL:ACiON,MEJ Y NOR ESC F463 48448

MESAMAV:DA
31,02,004,057 AMPL:ACiON,MEJ Y NOR ESC F‐ 546 33124

LA QU:NTA
31,02,004,058 AMPL:ACiON.ME」 YNOR ESC F‐539 49676

LA TERCERA
31,02,004,059 AMPL:ACiON.MEJ Y NOR ESC F462 49299

ALTOS DE LLOLL:NCO

TOTALES MS 180547 0 180547 0

0

″

卜・山褻ゾ
BR10NES ARA:CE
ALCALDE

/
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Longavi,」 u‖o04 de 2013

ノ

REF.:PRESENTAC.Sup PRESuP.
HBLE CONCE」 O MUNiCiPAL.

‖0‖ORttlE 0010日 0‖U‖:|:P‖

,

Se solicita al Honorable Concejo Municipal la aprobaci6n de la siguiente modiflcacion presupuestaria para
incorporar al presupuesto municipal 2013, fondos recepcionados via transferencias del Ministerio de educacion.
por concepto de Subvencion Escolar Preferencial.

ALCALDE



メ
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」u‖o12 de 2013

solicita al Honorable Concejo Municipal la aprobaci6n de la siguiente modificacion presupuestaria pafti
al presupuesto municipal 20'13, iondos recepcionados via transferencias del Ministerio de educacion.
cuota Bono Escolar, ingresos por excelencia academica a docente Segundo Trimestre "SNED") y ajustar las cuentas

gasto (Desahucio e lndeminizacion€s salud inecuperable, Compensaciones dafios a terceros, Reconversion.



/3t3"d^o N't enilzot3

轟
PROYEC丁O FAGEM 2013

{Fondo de ApOyO a:
MeiOramiento de la Gesti6n

Municipal en Educad6n.)

objetivoder Progra1ffih

. Optimizar la ejecuci6n de las tareas Educativas
y Administrativas del Departamento de
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Longavi.

. Monto Asignado 2013 : s142.140.611
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錢 lniciativa l

. lmplementaci6n de espacios de esparcimiento para

establecimientos con educaci6n pre-bdsica, con ello se

busca complementar la labor educativa, estimulando el
i, i^r^ --+ir,^ ,{^ -it^. ,..1IqlEv eLLrrv sr...,.vJ tsJrt

r' Par. 19 Etabl€cimientos con educaci6n
pr€{Cslcai aho tlollrnco, Bodolr, Eo cumq san

En.ban, M6amrrld., L. Puntllla, S.n Lu3, Palnc L.
Sat.. La Tclr.ra- El c:rm€n. Mlrjflor... EsE nnra
PLn, S.n .,66, L. Ouinta L6 Crinal€6, Lornas dc
9oLur., t.Lno Ls Pidr+ Parub semilll:-

S…

… …

:niciativa 2

. Adguisici6n de M6quinas de ejercicios y sillas auditorio liceo
Arturo Alessandri Palma.

i $ro0o"m-j

I:高品 1
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轟 :niciativa 3

. Adquisici6ri de equipos cor ripu iacior raies pa'.a ei
departamento de educaci6n.

St●."鳳

“

L‐

bran porEentaje dei equipamicnto
computacjonal del DAEM, con su
vida U,fll obioleta, lo que dlsminute
la fluidez de los procesos

computadonahs, disminuyendo la
eficiencia y la e-6cacia en el andlisis
de la informaci6n.lData, Pizarra
Digital, computadores, Otros,

…
…

轟
!niciativa 4

. Adquisici6n de pizarras interactivas para
esulblecimientos educacionales de la comuna.

santtm口Ю●_

NotG 5610 para los eslibleclmientos

unidades). | 
… …  |

/P..oculho-Sodn -Rln and.ldrlhr.m-ltfrd.lirollno-tldnEo-tdrD
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:niciativa 5

Adquisici6n de computadores para el liceo
Arturo Alessandri Palma y Laura Urrutia
Benavente, Laboratorio m6vil (Utilizaci6n de la
plataforma PSU y clases Pedagdgicas de Biologia).

/ Dirigido a los 3r y 4l medio6 dentfflco
humani:ta para loc siguientes
establedmlento Educacionahs:

r' Lkeo Anuro Alessandri Palma, 54
Unidades.

r' Uceo teura Unutia lsan Josdl: 29
Unidades.

le-lffi t2nm.m-

t9:

ry lniciativa 6

. Pago deuda ejecutoriada 2010 de perfuccionamiento a

docentes de la comuna.

) tg.t rlrflt f

4
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PROVINCIA DE LINARES

L MUN|CIPAUDAD DE LoNGAvl
Admlnlstrador Munlcipal

ono. \30.
MAT. lnforme resultas de juicio.

Longavl, 12 de Julio de 2013.

DE: HUBER HIDALGO VENEGAS
ADMINISTMDOR MUNICIPAL

A: HONOMBLE CONCEJO MUNICIPAL

A requerimiento del Alcalde, se informa resultas de juicio por
bono SAE en Educaci6n, rol N' 0-31-2012 del Primer Juzgado de
Letras de Linares.

Los demandantes reunidos en un grupo de 28 personas,
requirieron el pago de los excedentes del bono SAE, correspondientes
a los aflos 2007,2008,2009 y parte del 2010. La suma total de lo
demandado correspondi6 a $ 823.623.992 pesos.

En primera instancia, con fecha 23 de octubre de 2012, el juez
acoge la demanda, condenando a pagar a la Municipalidad los montos
demandados m6s las costas del juicio.

Se recurre de nulidad a la Corte de Apelaciones de Talca y con
fecha 04 de Febrero de 2013, se rechaza el recurso, manteni6ndose la
sentencia condenatoria a firme.

El dia 21 de febrero en un trabajo conjunto con el Consejo de
Defensa del Estado, se interpone recurso de unificaci6n de
jurisprudencia ante la Corte Suprema en contra de lo obrado por la
Corte de Apelaciones de Talca. Este recurso es acogido
favorablemente mediante sentencia de fecha 12 de junio de 201 3,
sefralando la misma que la Municipalidad de Longavi nada debe a los
demandantes, rechazando en consecuencia Ia demanda en todas sus
partes.

Se adjunta la anterior sentencia de la Corte Suprema.

Es cuanto puede



Santiago, doce de junio de dos mil- trece'

vistos:

Se mantienen l-os motivos primero, segundo, tercero,

cuarto, quinto, sexto y s6ptimo de l-a sentencia de l-a

instancia de veintitr6s de octubre de dos mif doce, no

afectados por Ia sentencia invaLidatoria que antecede'

Y ae tiene, ad€ois, P8€sente:

Pri8elo: Los fundamentos primero a octavo de1 fa11o de

nulidad que precede, que se tienen por expresamente

reproducidos Para estos efectos.

Segrundo: Que los demandantes han solicitado el pago

integro def bono extraordinario de excedentes correspondiente

a los aflos 200'7 a 201-0 .

Por su parte Ia demandada esgrimi6 que eI procedimiento

de c61cu1o seguido por Ia Municipalidad de Longavi

corresponde aI indicado por Ia ley, toda vez que Ia demandada

procedi6 con arregl-o af Dictamen N' 44.-l 41 de Ia Contralorla

General de fa Repfblica, determinando que no existian
excedentes que repartir a tltulo de bono SAE entre fos

demandantes. Se afladi6 que e1 c6l-culo verificado por esa

parte conside16, para Ia determinaci6n del rubro "j-ncremento

del valor hora", un factor que se obtiene considerando ese

valor desde el- afro 1998 en adelante.

Se asent6 adem5s que e1 rinico elemento discutido por Ias

partes en ef c6fculo de1 bono es eI rel-ativo al- denominado

incremento valor hora, e1 que, de acuerdo a Ia tesis de l-os

actores no debe ser considerado como item en eI c5lcufo del

bono extraordinario y, segrin el criterio sustentado por 1a

demandada, sl debe serIo, conforme aI Dictamen ya aludido de

1a Contraloria General de la Repriblica.

T€rcero: Que en estas condiciones, eI criterio de

incl-uir o no en eI cAIculo eI denominado incremento valor



hora, determinar6 que existan o no excedentes que repartir a

tltulo de bono .

Sobre este particular cabe consignar que esta Corte ha

establecido en numerosos fallos que 1a f6rmula de c5lculo que

resulta procedente es Ia que coincide con la interpretaci6n
dada por eI 6rgano Contralor antes aludido, de l-o que

corresponde desprender, conforme a los antecedentes

indiscutidos de esta causa, que nada se adeuda a los actores

por e1 concepto pretendido.

cuarto: Que en atenci6n a 1o razonado, no existiendo

excedentes que repartir, y atendido que 1a Municipalidad

demandada ap1ic6 l-a f6rmula de c61cu1o de Ia manera como 1o

establece 1a Ley N' 20.158, ta demanda debere ser rechazada.

Por estos fundamentos y 1o dispuesto por fos articulos
425, 432, 456, 458 y 459 deI C6digo del Trabajo, se declara:

Que se rechaza La demanda deducida por dofla Yasna

Cancino Rosson en representaci6n de dof,a Cecilia del Pifar
Pereira Villalobos y de Ios dem6s actores individual i zados en

ef libel-o, en contra de fa Municipalidad de Longavl .

No se condena en costas a l-os actores, por estimar este

Tribunaf que han Iitigado con fundamento plausible.

Redacci6n a cargo de Ia Abogada

Virginia Cecily Halpern Montecino.

Integrante sefiora

Reglstrese y devu6lvase con sus documentos.

N" 2.357-2013.

Pronunciado por Ia Cuarta Sala de fa Corte Suprema integrada
por 1os Ministros seflor Patricio Vald6s A., seflora Rosa Egnem

S., sefrora Maria Eugenia Sandoval G., y los Abogados

Integrantes seflor Arturo Prado P., y sefrora Virginia Cecily
Hal-pern M. No firma La Abogada Integrante sefrora Halpern, no

obstante haber concurrido a 1a vista y af acuerdo de Ia



causa, por estar ausente. santiago, doce de junio de dos mil

trece.

Autoriza Ia Ministra de Ee de la Excma. Corte Suprema'

En Santiago, a doce de junio de dos mil trece, notifiqu6 en

Secretaria por eI Estado Diario Ia resoluci6n precedente'


